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8 de marzo, día en que se festeja 
a la Mujer; sin embargo, existe 

la posibilidad de que muchas de 
las personas que este día hasta se 
desgarran las vestiduras por ella, al 
día siguiente la señalen con dedo 
flamígero en caso de que decida abortar 
o que ya haya abortado un producto 
que estaba en sus entrañas, pero que 
por decisión propia haya decidido no 
traerlo al mundo por equis factores 
y circunstancias. E igualmente, la 
mujer hoy festejada, será satanizada 
por elegir, quizá, compartir su vida al 
lado de otra mujer.
Infortunadamente la emancipación 
de la mujer dista mucho de que se 
llegue a dar completamente debido al 
machismo tan arraigado que impera 
en nuestra cultura que, en muchos 
de los casos la sobaja relegándola 
a segundo término, sin considerar 
infinidad de varones que a ella, a la 
mujer nos debemos y que para cuidarla 
y protegerla estamos, pero sobre todo, 
para respetarla como ser humano que 
es, y que en absolutamente todo en 
esta vida, la presencia de la mujer es 
determinante. Y primordialmente, tener 
siempre en mente que el lugar de la 
mujer está y debe estar en todos los 
ámbitos y no nada más en el hogar.
Quien persevera la especie humana 
es precisamente la mujer, así haya 
misóginos que afirmen que son ellos 
los que las mantienen junto con los 
críos; sin embargo, la muestra de que 
no es así la ponen a diario infinidad de 
mujeres que con su actuar definen que 
en realidad no necesitan la monserga 
de un machito, que no un compañero, 
que es mucho muy diferente. Madres 
solteras dignas de admiración que 
han sacado a su familia adelante sin 
tener que aguantar los malos tratos de 
un espécimen masculino que último 
hora también lo tienen que mantener 
y hasta educar.
El vulgo comúnmente se refiere a la 
mujer como el “sexo débil”; pero está 
plenamente comprobado que no es así, 
ya que precisamente para perseverar 
la especie tanto la mujer como las 
hembras de otras especies son mucho 
más resistentes que los varones y los 
machos, respectivamente. La mujer 
resiste más el frío y las enfermedades, 
su físico está constituido de tal manera 
para aguantar tener que dormir menos 
horas que los varones, la sed, el 
hambre y por si fuera poco, es más 
perceptiva en todos los sentidos, 
porque se ha comprobado que la 

mujer trabaja los dos hemisferios del 
cerebro, por lo que está más atenta 
a su entorno atendiendo más cosas 
que el varón, que por lo regular solo 
se enfoca en una por cada vez. Como 
muchos varones que se comportan 
como los machos de otras especies 
que en cuanto engendran se retiran 
sin adquirir ningún compromiso con la 
próxima cría o crías por nacer; así que 
¿quién viene a ser la que apechuga 
haciéndose cargo de las crías? Pues 
la mujer. Y esto desde luego que es un 
ejemplo de grandeza y de que tienen 
razón quienes afirman que la mujer es 
lo máximo de la creación.
Es obvio que no nada más un día 
al año debe ser festejada la mujer, 
porque al igual que el 10 de mayo, 
no es suficiente para agradecerles 
todo lo que hacen y significan para 
la humanidad entera las mujeres; 
todos y cada uno de los días del año 
deberíamos tener presente a la mujer y 
que no nada más nos llegue su recuerdo 
cuando nos ocurre alguna desgracia 
por mínima que esta sea; como por 
ejemplo cuando nos machucamos un 
dedo en que inmediatamente el primer 
grito que emitimos la mayoría, si no es 
que todos, y hasta las mismas mujeres 
viene a ser: “ay mamacita linda”.
Y a propósito de misóginos (miso-odio, 
gin-mujer), cierta vez una maestra 
comentó que de acuerdo a estudios que 
se habían efectuado para determinar 
el porqué algunos hombres padecían 
de este mal, se había llegado a la 
conclusión de que por lo regular eran 
hombres que habían sufrido malos tratos 
de su progenitora cuando niños y que 
por lo mismo, crecieron con un dejo 
de frustración y resentimiento hacia su 
mamá, por lo que al agredir a alguna 
otra mujer ya fuera su novia, esposa, 
amante o compañera, la agresión era en 
cierta forma viendo en las mujeres que 
agredía a su propia madre, haciendo 
un tipo de venganza en contra de 
la autora de sus días, pero que al 
no atreverse a golpear a su propia 
madre, se desquitaban con otras. Y 
que paradójicamente, los golpeadores 
de mujeres por padecer algún tipo de 
misoginia, eran los que más se decían 
ofendidos cuando les recordaban el 
10 de mayo, así fuera de vacilada o 
en serio, porque imaginariamente se 
veían de inmediato agrediendo a la 
mamá por haberlos maltratado mucho 
cuando niños. Aunque muchos de 
estos supuestos maltratos hayan sido 
por su propio bien.

pinión

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Me encontraba estudiado algo de Teología 
(FR. Antonio Royo Marín, ‘La Perfección 

Cristiana’, Ed. BAC, España), sobre el 
alucinante tema de ‘Los fenómenos Místicos 
Paranormales’, donde se contemplan 
–desde el punto de vista católico- eso 
que llaman ‘Tres Mundos: El Divino, el 
Diabólico y el Humano’, centrándose en 
lo que respecta a lo sobrenatural y lo 
preternatural, es decir, a lo ‘celestial’ y a 
lo ‘infernal’ (¡uuuyyy! De por sí estamos 
medio ‘Lorenzos’ y ahora esto, pos…), y 
así, nadando entre las Levitaciones, las 
Estigmatizaciones, las Dilocaciones, las 
Hierognosis, las Locuciones, las Sutilezas, 
las Luces y Resplandores, los Perfumes 
Sobrenaturales, las Agilidades, las Lágrimas 
y el Sudor de Sangre, las Inedia, o las 
Visiones, cuando recordé 
el caso de la Incorrupción 
del cadáver de un monje 
llamado Charbel, y aquí 
nos frenamos, en medio 
de este viaje intelectivo, 
a reflexionar sobre ello. 
Pero veamos que sabemos 
del caso.
Nos dice Antonio Las 
Heras: “En las historias 
de los santos católicos 
encontramos muchas 
referencias a que sus 
cuerpos permanecieron  
incorruptos después de 
la muerte, pero ninguna 
de esas historias muestra 
elementos tan dramáticos como el caso del 
gran monje milagroso del Beirut cristiano, 
el famoso santo Maronita conocido como 
Charbel.
Su nombre verdadero fue José Makhlouf, 
quien murió a los 70 años de edad, durante 
la Nochebuena de 1898, en la ermita del 
monasterio de San Maron, en el actual 
Líbano. Se dice que su cadáver continuó 
exudando una sustancia líquida por años. 
Su cuerpo fue enterrado, según la usanza 
del monasterio, envuelto en su sotana y 
próximo a la iglesia, empero algo comenzó 
a presagiarse: extrañas señales sobre su 
tumba, fenómenos lumínicos se observaban 
por las noches, ello fue por 45 días… 
Cuentan personas que contemplaron el 
fenómeno que esa luz suspendida sobre 
la tumba fue, al principio, débil, pero 
luego aumentando en intensidad hasta 
deslumbrarlos, para luego desaparecer 
repentinamente… ¡hundiéndose en la 
tumba! Al final tales sobrenaturales sucesos 
fueran espaciándose hasta desaparecer 
por completo.
La curiosidad hizo que se ordenara la 
exhumación del cadáver, que se hizo, 
en efecto, un 15 de abril de 1899, 
contemplándose, por los testigos, un 
espectáculo inesperado: ¡estaba incorrupto 
y flotaba sobre el barro! Parecía un 

durmiente… Cuando se procedió a limpiar el 
cadáver se descubrió que todas sus partes 
estaban intactas, tiernas, flexibles, la piel 
fresca, los cabellos sin desprenderse. Sus 
manos seguían con la cruz sostenida, las 
tales, lo mismo que el rostro presentaba 
algo así como un moho blancuzco. Se 
supo que de un costado brotó sangre y 
agua mezcladas (¡!).
Se comenzó a mostrar a los feligreses, 
en un ataúd de cristal, a un costado de la 
capilla, pero los fenómenos continuaron; 
se comenzó a ver que le salía sangre de 
los poros, bueno, un líquido color rojo, lo 
que obligaba a cambiarlo de ropajes dos 
veces por semana. Se dijo que era por la 
humedad recibida… Pero la cosa siguió de 
manera alarmante, al grado tal que se hizo 

sumamente necesario ya el 
cambiarlo de hábitos todos 
los días. Había que tomar 
una solución definitiva, y los 
monjes decidieron llevar el 
cadáver hasta una de las 
terrazas del monasterio, 
quitando luego la tapa de 
cristal del ataúd dejaron 
que el calor del sol hiciera 
su labor y secara el asunto 
por completo, pero ¡Nada 
de nada! Las exudaciones 
continuaron…Y así pasaron 
27 largos años.
El 27 de julio de 1927 se 
le colocó en un ataúd de 
madera cubierto de zinc, y 

fué sellado, para que el líquido no pudriera 
la madera. Se hizo un informe del estado 
del cuerpo en ese instante, y se llevó hasta 
la cripta subterránea del monasterio. El 
fenómeno continuaría, pues se constató 
que después de 23 años de lapidado, 
un 25 de febrero de 1950, la humedad 
invadió el muro del convento, en la cripta, 
la madera del ataúd estaba podrida y el 
zinc, el envoltorio, con perforaciones… Y 
el cadáver sin podrirse.
La última vez que se expuso ante la 
feligresía fue en agosto de 1952 y ya no 
se ha vuelto a hacer, hasta la fecha. ¿Qué 
sorpresas habrá de nuevo?
GARAJE: ¿Qué sabe el lector (a) sobre 
el origen de los lentes?... Nos vemos con 
este tema la próxima vez (SDQ).
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE QUE 
EN ‘BAZAR MÉXICO” ENCUENTRA 
USTED LO MEJOR EN HERRAMIENTAS 
NUEVAS Y USADAS, Y DUPLICACIÓN 
DE LLAVES DESDE DIEZ PESOS. 
ESTÁ A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE (A UN 
LADO DEL PUENTE), EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO 
ATIENDE NUESTRO AMIGO TOÑO 
FLORES. TELÉFONOS 216 16 07 Y (CEL.) 
311 121 99 64. ¡VISÍTENOS Y SALDRÁ 
CONVENCIDO!

EL CADÁVER ‘VIVIENTE’ DEL MONJE CHARBEL
Con mi especial respeto y gran estimación, para 

la Señora Yolanda Chalita, persona culta y amable.

Difícil emancipación de la Mujer

uminorN
Agustín Almanza Aguilar
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estará amañado en su favor, 
esta actitud que ha venido 
realizando Oscar Medina, 
solo provoca enfrentamiento 
y distanciamiento entre los 
propios panistas, por lo que 
debe de ser más responsable 
en su actuar y dedicarse a 
atender a la militancia panista 
en esta capital nayarita.
El exhorto del panismo es 
que se quede al margen de 
estos eventos proselitistas, tal 
como lo ha venido haciendo 
el dirigente estatal, Ramón 
Cambero, quien en ningún 
momento ha participado ni 
acompañado a nadie en 
estas aspiraciones de ser 
su relevo.
La irresponsabilidad de Oscar 
Medina, es desbordante, 

puesto que al partido lo 
tiene olvidado, y solo va a 
tempranas horas o ya muy 
tarde, solo para estar solo 
con una secretaría, a quien 
también la trae de edecán 
personal y hasta en los 
miércoles ciudadanos, ya 
que mencionan que es muy 
calenturiento y acosador este 
decrépito personaje.
Del mismo modo, reconoció 
que al igual que la militancia, 
Oscar Medina, tiene a sus 
preferidos, que en su momento 
les dará todo su apoyo, 
pero que lo debe hacer con 
prudencia y discreción, pero 
no presumir que su apoyo 
esté por alguien en particular.
En Tepic, no existe coordinación 
entre el comité municipal de 

este partido con sus regidores, 
ya que cada quien agarra 
para su lado y eso es culpa 
del dirigente municipal, que 
prefiere andar de lambiscón 
y dama de compañía de 
quienes aspiran a un cargo 
de elección popular para este 
2017 o para la dirigencia 
estatal de su partido.
Y miren que Oscar Medina, 
salió no solo lambiscón 
sino también tonto, ya que 
de manera cínica él mismo, 
argumentaba de manera 
fantoche que él estará en el 
lugar que quiera y eso le guste 
a quien le guste, sin duda 
alguna resalta que no tiene 
visión de dirigente, sino de 
simple ama de compañía o de 
seleccionador de edecanes.

* Prefiere la lambisconería que trabajar por el fortalecimiento de su partido el PAN

Política

Oscar Medina convertido en 
lambiscón de aspirantes: Panistas

Depredadores destruyen 
la Isla del Coral

Se unen Naranjo y Cota 
para auxiliar a frijoleros 

de la costa que no 
pueden cobrar apoyos 

En La Isla del Coral, maravilla natural ubicada 
en el municipio de Compostela, actualmente se 
trabaja en un programa de uso público, a fin de 
determinar el número de visitas permitido, a las 
que tendrán que sujetarse tanto los turistas, como 
los prestadores de servicios que se dedican a 
esta actividad, manifestó Roberto Rodríguez 
Medrano, delegado federal de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT).
Rodríguez Medrano, indicó que realizan un trabajo 
conjunto los tres órdenes de gobierno, instancias 
como la propia Semarnat, la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (PROFEPA), la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP), la Secretaría de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente (SEDERMA), la Procuraduría 
Estatal de Protección al Ambiente (PROEPA), 

así como el municipio de Compostela, con el 
objetivo de la recuperación, restauración y 
conservación de esta isla.
Asimismo, dijo que Isla Coral representa un 
símbolo del municipio de Compostela y de la 
Bahía de Guayabitos, el cual fue, durante muchos 
años, punto de interés para turistas que visitaban 
la zona. Agregó que el uso irresponsable de su 
aprovechamiento, provocó que las condiciones 
fueran deteriorándose, al grado de que ni quienes 
se dedicaban a la actividad pesquera tuvieran 
resultados positivos.
Mencionó que la CONANP trabaja en un proyecto 
de declaratoria de área natural protegida, con 
la participación de los prestadores de servicios 
turísticos, que actualmente tienen en la isla la 
concesión para el aprovechamiento de la zona 
federal marítima terrestre, quienes han sido los 

primeros interesados en contribuir en la 
restauración y conservación y en manejar 
reglamentos.
El delegado federal afirmó que ya se 
empiezan a ver los resultados con este 
programa de ordenamiento, aunado a las 
buenas condiciones de seguridad, que 
provoca que se incremente el turismo, 
Por último, subrayó que, aun cuando es 
importante el ingreso económico para 
quienes se dedican a esta actividad, no 
se permitirá que la sigan aprovechando 
de manera irresponsable.

Por: Mario Luna
De manera por demás cínica 
y burda en su actuar el 
dirigente municipal del Partido 
Acción Nacional en Tepic, 
Oscar Medina, continúa 
enrareciendo los procesos 
anticipados electorales, 
ya sean internos como 
constitucional, y es que este 
dirigente, en vez de atener 
los reclamos de la militancia 
tepicense, prefiere convertirse 
en un lambiscón de aspirantes, 
así lo dio a conocer la base 
de este partido que se siente 
olvidada.
No es posible, dijo Pedro 
Hernández, que un dirigente 
muestre públicamente su 
apoyo por una persona, lo 
que habla que el proceso 

*Se trabaja en la recuperación para llevar más turismo: Semarnat  

Por Rafael González Castillo 
Este martes el delegado de 
la SAGARPA en la entidad, 
Sergio Mendoza Guzmán  les 
pidió  a los frijoleros de la 
costa norte del estado  que 
no pueden cobrar los apoyos 
por la comercialización del 
grano que levanten una 
lista y que se la lleven para 
revisarla. El funcionario  hizo 
la petición a través de los 
líderes campesinos de la 
zona.
 Los productores aseguran  
que casi el cincuenta por 
ciento de los tres mil 200  de 
sus compañeros no pueden 
recoger lo que les prometió 
ASERCA porque los borraron  
del padrón que se levantó 
hace dos años.
Otro problema que tienen 
los frijoleros es que en la 
Secretaría de Agricultura les 
están entregando  incompleto 
el apoyo con el argumento 
de que se les redujo el 
presupuesto.

En el mensaje que envió 
Mendoza Guzmán  a 
los productores también 
les menciona que este 
problema se generó por 
el mal funcionamiento de 
las computadoras y que lo 
resolverá una vez que le 
lleven la lista de afectados.
El problema se intentará   
resolver mañana jueves  en 
la capital de la República 
con la ayuda de diputados 
perredistas encabezados 
por José Guadalupe Acosta 
Naranjo y  el Senador Manuel 
Cota Jiménez.
Los f r i jo leros también 
señalan que les solicitarán 
a los parlamentarios que 
los apoyen para destrabar 
su cartera  vencida porque 
ya se aproximan muchos 
embargos  porque infinidad 
de sus compañeros  no han 
podido pagar a las Cajas 
de Ahorros  Solidarias los 
créditos  que les otorgaron 
para el cultivo del grano.                
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Por: Mario Luna
El ex coordinador de los 
regidores del Partido Acción 
Nacional en el estado, Juan 
Guerrero Gutiérrez, y uno 
de los fuertes aspirantes 
a ser el próximo dirigente 
estatal de este partido, 
reconoció de manera amplia 
el posicionamiento que 
han tenido en esta última 
década las mujeres en ocupar 
puestos públicos, así como 
de representación popular, 
lugares que sin duda se los 
han ganado con esfuerzo 
capacidad, compromiso y 
sobre todo cumplimiento al 
trabajo.
Lo anterior lo mencionó en el 
marco del Día Internacional 
de la Mujer, donde el joven 
político, dijo que es indudable 
que las mujeres ocupan 
un lugar privilegiado en 
la sociedad, donde han 
dado muestras inequívocas 
de ser constantes en el 
desempeño de sus funciones 
y responsabilidades, de ahí 
que dentro de la función 
pública, cada día sean más 
mujeres quienes estén siendo 
designadas a ocupar dichos 
puestos.
En política, dijo el entrevistado, 
es por consiguientemente igual, 
más mujeres incursionan, de 
ahí que las recientes reformas 
electorales de la igualdad 
de género, no son dádivas, 
sino un esfuerzo plenamente 
ganado por ellas, que con 
trabajo han demostrado ser 
responsables y cumplidoras 

en sus compromisos con el 
pueblo.
Juan Guerrero Gutiérrez 
señaló que el reconocimiento 
al  desempeño en sus 
responsabilidades de las 
mujeres no debe de darse 
únicamente en fechas 
conmemora t i vas ,  s ino 
todos los días, ya que su 
desempeño ha dejado 
muestras irrefutables de 
que lo que prometen lo 
cumplen, por ello en Acción 
Nacional, se reconoce a las 
mujeres por esa dedicación 
por cumplir a cabalidad 
con sus responsabilidades, 
exhortándolas a continuar 
con ese interés de superación 
profesional.
Al preguntarle sobre si esta 
incursión en la política como 
en los diferentes puestos 
públicos o de dirección en 
el ámbito privado, no ha 
hecho una confrontación 
entre hombre y mujer, Juan 
Guerrero Gutiérrez dijo que 
no, que al contrario en el 
ámbito familiar, se fortalece 
para bien, además que la 
competencia positiva, es 
totalmente buena, para la 
superación en lo individual, 
pero nunca para agredir 
o humillar al contrario, la 
igualdad de género, sin duda 
alguna, debe de entenderse 
como el de ir al parejo, pero 
nunca entender que la mujer 
va atrás o adelante del hombre 
o viceversa, van de la mano 
y eso beneficia al desarrollo 
de los pueblos.

Política

Acerca atención Derechos 
Humanos con módulo Itinerante

Este viernes estará en la plaza principal de Xalisco

Va la “Potranca” Licho Reyes por la dirigencia del PAN 

Mujeres tienen bien 
ganado su lugar en la 

política: Juan Guerrero Humanos.
Rivas Alvarez señaló que el 
módulo itinerante atiende de 
manera cercana y directa a 
los habitantes, además su 
personal distribuye material 
y folletería que contiene 
información para que los 
habitantes conozcan cómo 
se debe actuar cuando se 
sientan agredidos en sus 
derechos humanos.
Asimismo indicó que como 
parte de las Jornadas 

de promoción, difusión y 
capacitación también se 
llevan a cabo talleres dirigidos 
a funcionarios públicos, 
elementos de seguridad, 
autoridades, padres y alumnos 
de los planteles educativos.
Antes de finalizar, el presidente 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos, 
detalló que la realización de 
la Jornada arranco el pasado 
3 y 4 de abril en comunidades 
del municipio Del Nayar.

El presidente de la 
Comisión de Defensa 

de los Derechos Humanos 
(CDDH), Huicot Rivas Alvarez,  
invitó a los habitantes Xalisco 
para que se acerquen al 
módulo itinerante que el 
organismo instalacomo parte 
de la Jornada de Difusión y 
Capacitación denominada 
“Los Derechos Humanos en 
tu Comunidad”.
El ombudsman señaló que 
el objetivo de las Jornadas  
consiste enbrindar asesoría, 
establecer una atención 
directa en la recepción de 
quejas y ofrecer información 
referente al quehacer que 
realiza esta institución en 
defensa y protección de los 
derechos humanos.
Apuntó que las personasque 
deseen obtener información o 
presenten alguna queja  solo 
deben acudir este viernes a 
la plaza principal, a partir de 
las 9 de la mañana para que 
sean atendidos por personal 
de la Visitaduría del órgano 
defensor de los Derechos 

Por: MARIO LUNA
La diputada del Partido Acción 
Nacional, Ivideliza Reyes 
Hernández, al manifestar una 
vez sus aspiraciones por ser 
la próxima dirigente estatal de 
su partido, se hizo acompañar 
de un grupo de militantes que 
dieran muestra de que la están 
apoyando, por lo que dijo, “el 
PAN llegará fortalecido con su 
militancia y dirigencia para este 
2017, donde sin duda alguna 
recuperaremos la gubernatura y 
seremos la primera fuerza política 
en la entidad”.
Asimismo, reconoció el trabajo que 
ha venido desempeñando Ramón 
Cambero Pérez, en la dirigencia 
estatal de su partido, recordando 
que será el 4 de mayo cuando 
concluya su mandato al frente del 
Comité Directivo Estatal del PAN, 
por lo que la convocatoria para 
la renovación del comité tendrá 
que salir aproximadamente este 
24 de marzo.
Subrayó que esta renovación, 
la están exigiendo los propios 
militantes en todo lo ancho y largo 
del estado, donde al decir de ella, 
está recibiendo las muestras de 
apoyo, donde su compromiso será 

no solo fortalecer y convertir en 
la primera fuerza política en la 
entidad al PAN, sino que lo hará 
más competitivo.
Licho Reyes Hernández, mencionó 
que en este proceso electoral 
del 2017, indudablemente con 
su liderazgo podrá no solo tener 
la gubernatura, sino la mayoría 
de las alcaldías y la mayoría en 
el congreso, por lo que invitó a 
todos los panistas a conservar 
la unidad.
Manifestó que a ella la conocen 
por todo el estado, por lo que ni 
necesidad tiene de hacer campaña 
interna para ganar la dirigencia 
estatal de su partido, como otros 
si la tendrán que hacer.
Señaló que es necesario tener 
una dirigencia estatal cercana a la 
militancia, que escuche y resuelva 
sus reclamos y no olvidada.
Al preguntarle sobre si entonces 
ya no competirá por la alcaldía de 
Tepic, dijo  que por el momento, en 
este 2016, se abocará a trabajar 
por su partido y a fortalecer los 
liderazgos, por lo que para el 
2017, serán otros tiempos, de 
ahí que no se descartará para 
competir.
Al cuestionarla sobre lo que espera 

de esta contienda interna, dijo que 
un proceso limpio y transparente, 
donde el padrón de militantes que 
es de 4 mil 530 panistas, tengan 
la amplia libertad de participar 
y elegir libremente a su nuevo 
dirigente.
Asimismo, dijo que ella una 
vez que sea la nueva dirigente 
estatal del PAN, estará no solo 
convocando a una alianza como 
la que se viene manejando, sino 
que irá más allá, al convocar a 
una alianza ciudadana amplia, 
donde todos los que tengan el 
interés de que Nayarit prospere 
y tenga verdaderamente un 
desarrollo tengan cabida, por 
ello dijo, que será una dirigente 
de tiempo completo.
Lo único que enrareció el evento, 
fue la presencia del dirigente 
municipal de este partido en Tepic, 
Oscar Medina, quien de manera 
cínica y descarada inclina la 
balanza a favor de la legisladora 
y con ello, oscurece el proceso 
democrático al interior del PAN, 
por lo que la recomendación 
sería que trabajara por atender 
los reclamos de los panistas 
tepicenses a quienes tiene en 
el total olvido.
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servicio profesional docente de 
Nayarit, porque los resultados 
son en base al trabajo de un 
equipo y con la estadística 
conocida, podemos darnos 
cuenta que Nayarit está 
cumpliendo bien de manera 
organizada con los dirigentes 
sindicales “se pueden obtener 
buenos resultados en beneficio 
de la calidad educativa 
que persigue la Reforma 
Educativa”.
Dijo que lo resultados de la 
evaluación de directivos, se 
obtuvo el 12.5 por ciento en 
destacados, cuando la media 
nacional es 5.76; en bueno 
tenemos un 27 por ciento, 
cuando la media nacional 
es un 26.39 por ciento; en 
suficiente tenemos un 48 
por ciento, mientras que la 
media nacional es el 25.53 
por ciento y a nivel insuficiente 
tenemos un 10.4 por ciento, 
cuando la media nacional es 
19.68 por ciento, por lo que 
reconocemos que hay mucho 
por hacer, pero “Nayarit está 

cumpliendo con la tarea que 
le corresponde, pero no 
nos quedaremos aquí, sino 
que todo el equipo vamos 
a seguir adelante para que 
esto camine en favor de los 
niños y jóvenes”.
Explicó que fueron convocados 
a la evaluación en Nayarit, mil 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- 
La Evaluación del Desempeño 
Docente, tiene como propósito 
contribuir al desarrol lo 
profesional  docente y 
coadyuvar a elevar la calidad 
de aprendizaje de los alumnos 
y la equidad en los logros 
educativos, pero además 
implica tener evidencias 
directas de la actuación de los 
maestros de educación básica 
y media superior, en el aula y 
en otros espacios escolares, 
además de corroborar que 
sus prácticas coincidan con 
los parámetros e indicadores 
que se determinan en el marco 
de referencia de una práctica 
eficaz y profesional.
Así lo señaló  el Director 
General de los SEPEN, Héctor 
López Santiago, añadiendo que 
los aspectos evaluados fueron: 
Planeación Didáctica; Dominio 
de los Contenidos; Ambiente en 
el Aula; Prácticas Didácticas; 
Colaboración en la Escuela; 
Normalidad Mínima; Contextos 

Sociales y Culturales Diversos, 
Referentes para la Mejora 
Continua; el Diálogo con 
los Padres de Familia y los 
Instrumentos de Evaluación 
para Docentes y Directivos.
Indicó que los resultados que se 
obtuvieron en Nayarit, fueron 
Destacados 9.7 por ciento, 
cuando la media nacional es 
de 6.97 por ciento; el bueno, 
42.3, donde la media nacional 
es 35.73; suficiente, 38.8 y la 
media nacional es de 33.19; 
insuficiente 9.3 y la media 
nacional es de 12.43 “por 
ello, a nombre del gobernador 
Roberto Sandoval, de los 
dirigentes de las Secciones 
20 y 49 del SNTE, así como 
del Titular de la SEP en 
Nayarit y del mío propio, 
quiero destacar la entrega 
de los y las maestras, porque 
los resultados hablan por sí 
solos”.
Por su parte, David Aguilar, 
Secretario de Educación en 
la entidad, felicitó al equipo 
de evaluación continua del 

Política

6 docentes del sistema federal serán cesados 
y 38 del sistema estatal: López Santiago

*Maestros nayaritas que no se presentaron a la evaluación  

Un tal David bajo la lluvia
Por Oscar Verdín 

Camacho 
Posiblemente muchas señoras 
sacaron el paraguas para 
protegerse del sol, pero más 
sirvió para enfrentar la lluvia 

que se hizo presente este 

martes.
Como una intrusa en un mes 
en que no suele llover,  que 
por ratos parecía más una 
tormenta de julio que una 
cabañuela de noviembre, hizo 

correr a varios hasta 
encontrar refugio 
bajo la marquesina 
de algún negocio.
Y así como se 
calmaba un rato, 
volvía a reaparecer 
para sorpresa de 
los apresurados 
peatones, renuentes 
a una mojadita.
Pero no todos lo 
sentían así. David 
Rivera Bañuelos le 
encontró un lado 
positivo al cambiante 
estado del tiempo: 
“al menos uno se 
refresca, allá en Ruiz 
ya está haciendo 

mucho calor”.

En su camisa azul era notoria 
la parte mojada, en los 
hombros y en la zona alta 
de la espalda. 
Guiándose con un bastón, 
Rivera, de 52 años, ve poco: 
“nada más la silueta y los 
colores fuertes”.
Todos los días por la mañana 

* Ve poco: la silueta y los colores fuertes, y frente al mal tiempo, le encuentra 
algo positivo: “al menos uno se refresca”.

561 docentes, de los cuales 
146 no presentaron ninguna 
etapa de dicha evaluación, 
de los cuales, 94 habían sido 
dados de baja por jubilación, 
se promocionaron a otras 
funciones o tenían licencias 
médicas, por lo que la realidad 
evaluada fue del 96 por ciento 
y de ellos 6 docentes del 
sistema federal serán cesados 
y 38 del sistema estatal, los 
cuales dejarán de laborar sin 
recibir una liquidación como 
lo informó el titular de la SEP, 
Aurelio Nuño Mayer. 

llega de Ruiz – “a veces hay 
quienes me apoyan con los 
pasajes”- y trabaja en el 
centro de Tepic, solicitando 
alguna moneda.
Del estado de las calles, dice, 
“ya me impuse”, tanto por las 
dificultades en las banquetas 
como para sobreponerse a 
objetos colgados afuera de 
muchos negocios. “Todos nos 
podemos caer: los que ven 
y los que no vemos”.
Pero este mediodía de martes, 
David Rivera contrasta con 
los tantos apresurados por 

la tormenta. Para él, correr 
lo expondría al peligro, a 
impactarse con algún objeto, 
a ser atropellado. Y ahí 
continúa al mismo ritmo de 
andar, mojándose y pisando 
charcos.
“No soy ofensivo. Si la gente 
me puede dar, les doy las 
gracias, y si no puede, 
también”.
La lluvia de este martes no 
lo detiene.
Por las tardes, después de 
su trabajo en Tepic, regresa 
a Ruiz.
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AL AMPARAR A DOS 
SENTENCIADAS, LA SUPREMA 

CORTE DECLARA COMO 
LEGAL EL INSULTAR A LA 

AUTORIDAD. 
- - - - - - -

Revisando ese legado
que la Corte nos da ahora
se cree que los magistrados
no tienen progenitora.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Fiscalía General reconoce 
labor de la mujer en 
ámbito de seguridad

Muchos eventos por Día 
Internacional de la Mujer

“Seremos aliados en la 
lucha de los derechos 

de la mujer”: Polo

En el marco del día Internacional de la mujer…

pinión

Tepic, Nayarit.-
La Fiscalía General del 
Estado de Nayarit, reconoce 
la labor que desarrollan las 
mujeres, en particular para 
salvaguardar la integridad 
física y patrimonial de las 
familias nayaritas, esto en el 
marco de la conmemoración 
del Día Internacional de la 
Mujer. 
El Fiscal Edgar Veytia, 
destacó que las mujeres 
uniformadas son un baluarte 
para Nayar i t ,  qu ienes 
valientemente coadyuvan 
a disminuir el índice delictivo, 
siendo esenciales para la 
prevención del delito y en el 

auxilio a la población. 
“Las mujeres policías, lo 
mismo desarrol lan sus 
actividades en la calle, que 
en el área administrativa, 
donde se distinguen por su 
vocación de servicio, pasión 
y sobre todo, por arriesgar su 
vida para evitar la comisión 
de delitos”, detalló el Fiscal 
Edgar Veytia.
Actualmente la Fiscalía 
General cuenta con cerca 
de mil mujeres entre policías, 
ministerios públicos y personal 
administrativo; que día a día 
se esfuerzan por brindar 
seguridad y llevarles justicia 
a las familias nayaritas.

-Conferencias, exposiciones artísticas, artesanales y 
gastronómicas; engalanaron la presidencia municipal

Tepic, Nayarit.-  
Decenas de mujeres 
de distintas colonias 
de la ciudad, se 
dieron cita en el 
patio central de 
la  p res idenc ia 
para escuchar la 
conferencia “Pasos 
para la Igualdad, 
A u t o n o m í a 
Económica de y 
para las Mujeres”, 
esto en el marco del 
“Día Internacional 
de la Mujer”.
Polo Domínguez 
y  s u  e s p o s a 
Yolanda Gutiérrez, 
agradecieron a 
todas las asistentes 
su presencia y reconocieron 
su labor en la sociedad, 
reiterando su apoyo en la 
lucha por la igualdad.
“Desde el Ayuntamiento 
seguiremos defendiendo 
esa lucha legítima, histórica, 
válida, genuina y humana 
de la mujer; y seremos 
incondicionalmente sus 
aliados, muchas felicidades 
y un abrazo a todas las 
mujeres en su día”, destacó 
Polo Domínguez.

La conferencia fue impartida 
por la doctora Laura Isabel 
Cayeros López, catedrática 
de la Universidad Autónoma 
Nayarit (UAN); después se 
brindó una charla sobre auto-
cuidado y salud de las mujeres 
por parte de la Asociación 
de Enfermeras Asociadas 
Especialistas (ENASES).
C a b e  d e s t a c a r  q u e 
durante esta jornada se 
realizó la Expo Mujeres 
Emprendedoras, donde las 
féminas promocionaron sus 

productos gastronómicos 
y artesanales, hechos en 
los talleres de DIF y el 
Instituto Municipal de la 
Mujer (IMMUJER).
Asimismo se invita a la 
ciudadanía en general a 
disfrutar de la exposición 
fotográfica “Imágenes de un 
Páramo de Sueños”, realizada 
por la artista nayarita Aidé 
Partida; la galería estará 
durante esta semana al 
interior de la presidencia 
municipal.

* Desde reconocimientos, conferencias, se destacó la importante participación 
de la mujer en distintas tareas públicas.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Con numerosos eventos 
fue festejado este ocho de 
marzo el Día Internacional 
de la Mujer.
Conferencias impulsadas 
por el Gobierno del Estado, 
Tribunal Superior de Justicia, 

Congreso del  Estado, 
Ayuntamiento de Tepic, 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), entre muchas 
más, fueron parte del marco 
a propósito de la importante 
fecha.
Reconocimientos a mujeres 
destacadas, establecimientos 

que ofertaron las rosas para 
ser obsequiadas, historias de 
mujeres que desde distintos 
ámbitos de su vida se han 
destacado lo mismo en tareas 
públicas que en asuntos de 
sacar adelante a su familia.
Así t ranscurr ió el  Día 
Internacional de la Mujer.
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Inicia Gobierno 
construcción 
de Rastro TIF

Para evolución de nuevo 
sistema de justicia 

penal en Nayarit

Cooperan autoridades federales y estatales 

Redacción/ 
Gente y Poder 

En cumpl imiento de 
una polít ica integral 

encaminada al desarrollo y 
progreso del estado, mediante 
la inversión y tecnificación de 
las  actividades primarias, 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda colocó 
la primera piedra del Nuevo 
Rastro Bovino y Porcino, Tipo 
Inspección Federal (TIF), en 
la comunidad de Jalcocotán, 
municipio de San Blas.
Este proyecto —que fue 
gestionado en su totalidad 
por el mandatario nayarita 
e implica una inversión de 
más de 20 millones de pesos, 
aportados por el Gobierno 
federal y el sector privado— 
marca un precedente en la 
entidad, enfatizó Roberto 
Sandoval, ya que por décadas 
fue deseado por más de 5 mil 
familias que se dedican a la 
producción y comercialización 
de carne bovina y porcina en 
el estado.
La obra quedará concluida 
en aproximadamente seis 
meses y permitirá que la carne 
que se produce en Nayarit 
pueda ser exportada de 
manera inmediata al mercado 
nacional —y posteriormente 
al internacional—, lo que 

incrementará las ganancias 
para este sector de la 
población, pero a su vez 
generará mayor circulante 
de capital en la entidad.
“Hoy venimos a hacer un 
compromiso con la gente, 
con la sociedad,  la salud, la 
ganadería, con el comercio. 
Yo tenía ese sentir, mi padre 
fue nada más líder de los 
tablajeros e hizo un rastro, 
¿y yo de Gobernador no voy 
a hacer  uno? Sentía que mi 
padre me decía en el cielo: 
¿te vas a ir y no vas a dejar 
nada para los tablajeros de 
por  vida? Y hoy, gracias a 
Manuel, dejo  el legado de por 
vida a nombre de mi padre; 
muchas felicidades”, expresó 
el Gobernador.
Roberto Sandoval aseguró 
que las instalaciones y equipo 
del Rastro TIF serán de primer 
nivel, ya que estarán basadas 
en estándares internacionales; 
además, dijo, las reglas de 
operación garantizarán que 
la carne de la entidad esté 
libre de cualquier tipo de 
droga, lo que dará certeza y 
confianza a las personas en 
consumir el producto local.
A s i m i s m o ,  t e n d r á  l a 
infraestructura y equipamiento 
para el sacrificio de 45 mil 
680 porcinos y 11 mil 240 

bovinos al año; una vez 
funcionando, dará empleo 
de forma permanente a 
37 nayaritas. Gracias a la 
Autopista de la Gente —que 
se inaugurará este mismo 
año— la ubicación estará a 
menos de 15 minutos de la 
capital nayarita.
Al acto acudió también el 
inversionista del rastro, 
el dueño de la empresa 
Cárnicos Hernández S.P.R 
de R.L, Manuel Hernández 
Bugarín, el presidente de la 
Unión Ganadera Regional 
de Nayarit, Jorge García 
Sánchez; el presidente 
de la Unión de Tablajeros 
de Tepic, Julián Aguillón 
Bonilla; autoridades de los 
tres órdenes de Gobierno,  
así como productores y 
comercializadores de carne 
de todo el estado.

A fin de conocer la evolución 
del sistema de justicia 

acusatorio y oral en sus 
respectivas jurisdicciones e 
intercambiar experiencias para 
su debido funcionamiento, 
autoridades federales y 
estatales participaron en 
un primer conversatorio que 
tuvo lugar en la sede del 
Tribunal Superior de Justicia 
del estado.
Magistrados y jueces tanto 
del Poder Judicial de la 
Federación como del estado, 
así como representantes 
del Ministerio Público y 
corporaciones policiales de 
los dos niveles, participaron 
en dicha actividad que además 
fue atestiguada por abogados 
postulantes y comunicadores.
En el auditorio Rey Nayar 
del mencionado inmueble, 
el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y el 
Consejo de la Judicatura de 
nuestra entidad, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, explicó al inicio que 
se trata de un diálogo entre 
responsables del nuevo 
sistema de justicia penal 
sobre “nuestras debilidades, 
oportunidades de mejora y 
principalmente sobre cómo 
podrá incrementarse la 
eficiencia de dicho sistema”.
Luego de precisar que 

dicho diálogo se hace con 
respeto a la autonomía 
técnica y de gestión de cada 
uno de los operadores del 
sistema acusatorio en los 
ámbitos federal y estatal, el 
magistrado Enríquez Soto 
reiteró que “en la medida 
que perfeccionemos nuestro 
desempeño y reproduzcamos 
las buenas prácticas en la 
materia”, el nuevo sistema 
mostrará sus ventajas 
y utilidad tanto para los 
justiciables como para las 
instituciones responsables.
E n  e l  c o n v e r s a t o r i o 
interinstitucional se abordaron 
trece temas, como los de 
“Detenciones en flagrancia 
y puesta a disposición de 
imputados”, “Asesoría jurídica 
de víct imas”, “Medidas 
cautelares” y “Desahogo de 
audiencias”; al efecto, destacó 
la voluntad de cooperación 
de los participantes.
Fungió como moderador el 
director general de Apoyo 
Jurídico de la Comisión 
Nacional de Seguridad, 
licenciado José Rezéndiz 
Martínez; en su oportunidad, 
la declaratoria de apertura 
estuvo a cargo del coordinador 
de magistrados de circuito y 
jueces de distrito del Vigésimo 
Cuarto Circuito en el Estado 
de Nayarit.

*Dialogaron operadores del sistema acusatorio en la 
sede del Poder Judicial de Nayarit
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El Voluntariado del Tribunal 
Superior de Justicia 

colabora en la Colecta Anual 
de la Cruz Roja Mexicana, a 
fin de fortalecer la capacidad 
de la noble institución para 
servir a la sociedad nayarita.
Este martes, f rente al 
Palacio de Gobierno y calles 
circundantes en la capital 
nayarita, integrantes del 
Voluntariado que coordina 
la licenciada Iliana Alarcón 
de Enríquez recolectaron 
l a s  a p o r t a c i o n e s  d e 

automovilistas y peatones. 
De esta forma,  d icho 
organismo, como otros de 
carácter altruista, responden 
al llamado de la presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval, para contribuir a 
la recaudación en beneficio 
de la Cruz Roja.
Las y los voluntarios del 
Tribunal Superior de Justicia 
exhortaron a la ciudadanía 
a colaborar con esa noble 
labor.

Redacción/ 
Gente y Poder 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y su 

esposa, Ana Lilia López de 
Sandoval, encabezaron este 
martes el acto conmemorativo 
del Día Internacional de 
la Mujer, en el Centro 
de Arte Contemporáneo 
‘Emilia Ortiz’, en Tepic. Allí, 
ratificaron el compromiso 
de su administración con 
este sector de la población y 
aseguraron que la lucha para 
lograr la equidad de género 
en la entidad, mediante el 
reconocimiento y respeto de 
los derechos de las mujeres, 
continúa.
“Como Gobernador, siempre 
me gusta hablar con hechos, 
porque hechos son amores; 
cuando fu i  pres idente 
municipal impulsamos un 
apoyo para las madres 
solteras, con el apoyo ROSA, 
un apoyo que salía de nuestro 
salario, una gotita de agua, a 
lo mejor chica, pero iniciamos 
un proyecto para poder 
ayudar a las mujeres, ese 
gran beneficio que se les 
dio muchos años y que 
el día de hoy se convirtió 
en el Programa PROSA 
para seguir impulsando el 
derecho a la mujer”, enfatizó 
el Gobernador.
Recordó que, derivado de la 
iniciativa que presentó hace 
unos años ante el Congreso 
del Estado —respecto a la 
paridad de género en las 
candidaturas para un puesto 

olítica

Conmemora Nayarit Día 
Internacional de la Mujer

Apoya el Voluntariado del 
Tribunal Superior de Justicia 

la colecta de la Cruz Roja
*Reunió donativos en la vía pública en Tepic 

de elección popular—, Nayarit 
se convirtió en la primera 
entidad en el país donde las 
mujeres ocupan casi el 50 
por ciento de las diputaciones 
locales; además, dijo, un 
tema prioritario y que será 
una realidad este año es el 
Hospital de la Mujer, que dará 
servicios especializados a 
este sector.
“ H o y  t a m b i é n ,  c o m o 

Gobierno, impulsamos el 
Centro de Justicia de la 
Mujer para dar una nueva 
calidad en los derechos de 
cada una de ustedes, hacer 
infraestructura. Fuimos el 
primer estado en decir que 
las mujeres tienen la misma 
oportunidad que un hombre 
para participar en la vida 
pública y política. Hoy, la voz 
de la mujer es tan alta como 
su esperanza y sus sueños 
lo son”, añadió.
Durante el acto, la Presidenta 
del Sistema DIF Nayarit 
entregó reconocimientos a 

mujeres nayaritas destacadas 
en di ferentes ámbitos: 
Betty Vázquez González 
de San Blas, Laura Patricia 
Álvarez Robles de Tecuala, 
Luz Margarita González 
Altamirano de Ixtlán del 
Río, Alicia Ocampo López 
de Xalisco, Petronila Javier 
Vázquez de El Nayar, Carmen 
Selene Peraza Rosas de 
Acaponeta, Ixchel Fregoso 
Moncada de Jala y Yolanda 
del Real Ureña de La Yesca.
Además, se llevó a cabo la 
conferencia denominada 
‘Las Mujeres Pueden’, la 

cual fue sustentada por 
María Dolores López Jara, 
maestra en Estudios de 

Género y consultora externa 
de proyectos municipales 
con perspectiva de género, 
en municipios de Jalisco.
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Tepic.- 

En el  marco de la 
conmemoración del Día 

Internacional de la Mujer, 
durante la Sesión Pública 
Ordinaria  integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
de las distintas corrientes 
políticas –PRI, PAN, PRD, PT-, 
reconocieron la importante 
labor que durante las últimas 
décadas han realizado las 
mujeres para lograr mejores 
oportunidades.
En su conjunto, las diputadas 
Ivideliza Reyes Hernández, 
Any Marilú Porras Baylon, 
Son ia  Nohe l ia  Iba r ra 

•En Nayarit se 
han logrado 
importantes 

reformas legales a 
favor de las mujeres 
en materia de salud, 

política, contra la 
violencia y protección de 

sus derechos.

•Las legisladoras 
nayaritas 

reconocen avances, sin 
embargo continúan con 
los trabajos para ganar 

más beneficios.

Conmemoran diputadas 
y diputados el Día 

Internacional de la Mujer

Supera Nayarit meta de aplicación 
de vacuna anti influenza

En Sesión Pública Ordinaria 

olítica
reconocieron a las mujeres 
valientes que alzaron la voz 
para lograr los derechos 
con los que cuentan en la 
actualidad, y la necesidad 
de continuar con la lucha 
para lograr legislar y coincidir 
trabajar de la mano tanto 
hombres como mujeres para 
cambiar la forma de pensar y 
ser sensibles a las demandas 
que se manifiestan de las 
mujeres con un solo propósito, 
ofrecer un ambiente armonioso 
para que su desarrollo familiar, 
profesional, político, social 
y empresarial se genere en 
mejores condiciones.
Es importante mencionar que 
en el desarrollo de esta misma 
Sesión Pública Ordinaria, 
las diputadas y diputados 
aprobaron el decreto que tiene 
por objeto reformar y derogar  
d iversas d isposic iones 
de los Códigos Civil y de 
Procedimientos Civiles ambos 
para el Estado de Nayarit, en 
materia de matrimonios, así 
como el decreto relativo al 
Informe del Resultado de la 
Fiscalización  de la Cuenta 
Pública, correspondiente  al 
ejercicio fiscal 2014.

con insuficiencia renal crónica 
y no vacunado.
En el país, hasta el momento 
se registran 4 mil 121 casos 
de influenza, mil 818 A H3N2, 
mil 519 A H1N1, 605 B y 179 
otros; con 149 defunciones: 
111 A H1N1, 21 A H3N2, 10 B 
y 7 otros. El 45.5 por ciento 
de los casos se concentran 
en la Ciudad de México y los 
estados de Jalisco, México, 
Nuevo León y Tlaxcala, y el 51 
por ciento de las defunciones 
se concentran en Sinaloa, 

Jalisco, Estado de México, 
Sonora e Hidalgo.
La influenza es una enfermedad 
viral contagiosa que requiere 
atención inmediata; los 
síntomas de la influenza 
son fiebre, tos, dolor de 
garganta, mucosidad nasal, 
dolores musculares, dolores 
de cabeza y algunas personas 
pueden presentar vómitos 
y diarreas. Es importante 
mencionar que no todas las 
enfermedades respiratorias 
son influenza.

Fránquez, Sofía Bautista 
Zambrano, Fidela Pereyra 
Zamora, Felicitas Parra 
Becerra, María Angélica 
Sánchez Cervantes, Candy 
Aniosara Yescas Blancas 

y Jassive Patricia Durán 
Maciel, en uso de la Tribuna 
expresaron que en la entidad 
nayarita se han logrado 
importantes reformas a favor 
de las mujeres en las que se 

han involucrado a todos los 
entes públicos; sin embargo 
coincidieron que pese a las 
acciones llevadas a cabo aún 
falta trabajar más. 
Asimismo las diputadas 

Redacción/ 
Gente y Poder 

El Gobierno del Estado 
de Nayarit, por medio 

de la Secretaría de Salud, 
informa que se superó la 
meta estatal de vacunación 
anti influenza programada 
para la temporada invernal 
2015-2016. A la fecha, se han 
aplicado 364 mil 30 dosis, y 
la meta era de 339 mil 225 
dosis, lo que significa que 
se superó en un 7.3 por 
ciento la cifra inicialmente 
programada.

Actualmente, la Secretaría de 
Salud continúa inmunizando 
a la población nayarita 
en módulos instalados 
estratégicamente en todo 
el estado y casa por casa.
Al respecto, el Subdirector 
de Medicina Preventiva y 
Epidemiología de los Servicios 
de Salud, Jorge Barrera 
Castellano, detalló que, gracias 
a la estrategia implementada 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el 
Secretario de Salud, se logró 
ofertar la vacunación a toda la 

población y rebasar la meta.
“Tenemos circulando el frente 
frío número 44, así como la 
tormenta invernal número 11, 
por lo que está pronosticado 
para el estado descenso de 
la temperatura, así como 
lluvias, en los próximos días; 
así que es necesario extremar 
las medidas preventivas 
para evitar un incremento de 
las infecciones respiratorias 
agudas, y dentro de ellas la 
influenza estacional, por lo 
que el personal vacunador 
de enfermería continuará 
aplicando la vacuna a la 
población que lo solicite”, 
indicó Barrera Castellano.
Además,  in formó que, 
de acuerdo con el último 
reporte epidemiológico 
de la Secretaría de Salud 
Federal, Nayarit registra 
79 casos de influenza y 
la segunda defunción por 
esta enfermedad; se trata 
de una persona del sexo 
masculino, de 61 años de 
edad, del municipio de Tepic, 
diabético descompensado, 
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San Blas
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Festejará Layín a 
las mujeres con la 

presentación de Rozenda 
Bernal y Lino Luján en 

la Feria de Nayarit

HORIZONTE AZUL
Diego Rodríguez

PINTA MUY BIEN

Que haya coincidencias importantes 
entre los aspirantes a dirigir el 

PAN en Nayarit revela que las cosas 
pintan bien para el blanquiazul, porque 
al final de cuentas lo que más debe 
interesarles  que su partido crezca 
hasta estar en condiciones de ser la 
mejor opción para los ciudadanos.
Que se diga que entre ellos no hay 
pleitos, que no se puede hablar 
de ventajas para alguno, y que le 
apuesten a una elección interna con 
democracia plena, para empezar, 
los deja como ejemplo a seguir para 
los actores de los demás partidos 
políticos, donde lo tradicional son 
las imposiciones.
Esa es la parte buena, la que le pone 
un buen color a la contienda interna, 
y es lo más recomendable para que 
la oportunidad que se buscan se 
lleve en un ambiente de paz y en 
congruencia con los principios de 
su partido que van se rigen por el 
orden y la generosidad.
Ninguno de ellos tiene que permitir que 
entre sus seguidores haya cuadros 
que provoquen las confrontaciones, 
y mucho menos que cometan errores 
que lleven la contienda a la inequidad.
Juan Guerrero Gutiérrez fue el primero 
en alzar la voz para decirles a los 
panistas que quiere la dirigencia, 
y hasta ahora su comportamiento 
ha sido respetuoso no sólo para 
con quien se apuntó ya como su 
competidora, sino también con las 
reglas que están vigentes durante el 
tiempo de espera para la aparición 
de la convocatoria a la elección.
Él tiene todo para ganar, porque 
aparte de contar con el apoyo de 
un buen número de militantes, es 
conocido como conciliador y como 
un panista de impecable trayectoria, 
y en ningún momento ha realizado 
acciones que provoquen división 
entre sus compañeros.
Su competidora por la dirigencia, 
también es identificada como aspirante 
a la presidencia municipal de Tepic, 
y en esa misma aspiración lleva un 
gran riesgo, porque de perder en la 
elección interna, sus compañeros 
tendrán la desconfianza de si tendría 
la capacidad para ganar una elección 
constitucional.
Es ella la que tiene que medir la 

importancia de sus aspiraciones, 
aunque ya haya tomado la decisión 
respecto a una de ellas, pues no hay 
que olvidar que en una ocasión, al 
ver que uno de sus proyectos no 
fue aprobado por la mayoría de sus 
compañeros, encabezó un movimiento 
en contra de la actual dirigencia, a 
la cual hoy está reconociendo por 
su disposición para el relevo.
Los aspirantes deben ser cuidadosos, 
porque independientemente de los 
cargos que quieren, tienen que 
privilegiar la unidad del panismo, 
porque la división los debilitaría, y esto 
no les conviene cuando están ante 
la posibilidad de estar fuertes para 
tener con qué negociar posiciones, 
en caso de una eventual alianza con 
otras fuerzas políticas en el 2017.

El Alcalde de San Blas , confirmó 
la presentación de de los 

reconocidos exponentes de la música 
vernácula a nivel internacional, 
Rozenda Bernal y Lino Lujan en la 
exposición de San Blas en la Feria 
Nayarit 2016,  como regalo para las 
mujeres por el Día Internacional de 
la Mujer. 
La tarde de este Martes Hilario 
Ramírez Vil lanueva "El Amigo 
Layín"confirmó la presentación 
en la exposición  del municipio de 
San Blas en la Feria Nayarit 2016, 
dos de los reconocidos exponentes 
de la música vernácula a nivel 
internacional, los Nayaritas Rozenda 
Bernal y del reconocido cantante 
Lino Lujan, a quien todos recuerdan 
por el corrido de Nayarit.
En entrevista telefónica Rozenda 
Bernal mencionó "me siento contenta 
y agradecida por la invitación del 
presidente Hilario Ramírez Villanueva 
, a quien aprecio y lo considero 
mi amigo  desde hace ya mucho 
tiempo, cada que regreso a mi 
tierra recibo el cariño y el afecto 
del pueblo Nayarita quien me apoyo 
para llegar a la fama" mencionó.
Por su parte  el cantante Lino Lujan 

declaró que "el año pasado no 
pudo estar presente por cuestiones 
de salud, pero que hoy regresa a 
cantarle nuevamente a su gente 
las canciones que lo llevaron a la 
fama y que dejaron un recuerdo en 
el corazón de todos los Nayaritas, 
les cantaré con gusto "El corrido de 
Nayarit, allá  nos juntamos y frío de 
ausencia" y muchas más que se que 
disfrutaran quien nos acompañe en 
esta presentación" declaró.
En entrevista el presidente Hilario 
Ramírez Villanueva "El Amigo Layín 
" se dijo contento de que estos dos 
artistas reconocidos y queridos por 
todos los Nayaritas hayan aceptado 
asistir y cantar en la fecha que 
expone San Blas su gastronomía y 
su cultura, le pusimos el broche de 
oro con la presentación de Rozenda 
Bernal y Lino Lujan e invito a todos 
los Nayaritas para que este sábado 
12 de Marzo nos acompañen a la 
presentación del Municipio de San 
Blas a partir de las 6:00 pm foro al 
aire libre dentro del marco de la 
Feria 2016, donde se degustarán 
sus principales platillos a base de 
mariscos, así como sus principales 
actividades culturales, finalizó.
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ecualaT
En reunión de Cabildo

Acordaron crear los Consejos 
Municipales de Tutela 

ATENTO AVISO 

Se vende casa en Villa de León 
número 30 esquina Villa de Amalfi en 

Vistas de la Cantera.
Mide 6.02 x 15.52.

Inf. 2 12 34 54 y 311 108 03 12

comenta  sobre cómo se va 
a llevar a cabo y cuáles son 
los mecanismos con que se 
van a realizar.
Mira Pedro,  queda establecido 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- En la pasada 
reunión de cabildo municipal 
y ante la presencia del 
ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga con la totalidad de  la 
asistencia de los regidores 
y síndico municipal se logró 
ponerse de acuerdo para 

crear los nuevos consejos de 
tutela,  con mayores detalles 
el exponente de este tema el 
licenciado Armando Peralta, 
jurídico del DIF municipal nos 

formar el comité que consta 
de un presidente, 2 vocales, 
y un secretario técnico, este 
último le corresponde a la 
procuraduría de la defensa 
del menor y a la familia, el 
secretario y las 2 vocales 
vigilarán y propondrán ante 
los jueces civiles y de primera 
instancia en esta ciudad 
como los juzgados penales 
y agencias del ministerio 

en el artículo 623, 624, y 625 
del código civil en el estado 
de Nayarit donde se le exige a 
los ayuntamientos del estado 
la creación de los consejos 
municipales de tutela, donde 
estos consejos consisten en 

público, los nombramientos 
de tutores para que los 
menores, niños, niñas, 
adolescentes y en especial 
las personas discapacitadas 
no queden en desamparo en 
la cuestión de sus derechos 
que les corresponden y 
administrarles sus bienes.
Por consiguiente que quede 
representada la tutela por 
estos organismos, estas 

personas son propuestas 
por el presidente municipal 
ante el ayuntamiento que 
es el cabildo, cada año 
serán removidos en su 
caso reelectos, según el 
desempeño de sus funciones 
como tutelas, ahorita se 
aprobó la creación del consejo 
municipal de tutelas, el paso 
que sigue es un proyecto que 
en su momento se le hará 
llegar a los regidores del 
reglamento en el que se va a 
basar la administración y el 
desempeño de funciones del 
consejo municipal de tutelas.
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Se llevó a cabo la ratificación del 
Consejo de Desarrollo Social Municipal

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Tecuala.-

En el auditorio del 
DIF municipal se 
l levó a cabo la 

ratificación del Consejo 
de Desarrollo Municipal 
ante la presencia del 
primer edil Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa 
Sandra Partida de Santana, 
Shelni Naveresnie Benítez 
García, los regidores Adrián 

Parra Arreola, Romana 
Morales, Ana Elsa Jiménez 
Huerta,  Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, Felipe 
López Jasso, Florencio 
Ibarra Valdivia, Hermelinda 
Medina Ayala, y otros más 
ademas el director de 
Coplademun José Antonio 
López Melin, y la mayoría 
de los presidentes de 
acción ciudadanas y jueces 
auxiliares como invitados 
especiales.
El licenciado Armando 
Castañeda Hernández de 
Copladenay representante  
de l  gobernador  de l 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda, el licenciado 
Roberto Ortega Treviño 
representante de  la 
contraloría del estado a 
cargo del contador público 

Luis Antonio Apaseo, ante 
los concejales ahí presentes 
se eligió al nuevo vocal 
de todos ellos, ante la 
inasistencia de su anterior  

quedando aceptado por 
mayoría el señor José 
Trinidad Peralta Acevedo, 
quien de inmediato el 
presidente municipal le 
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tomó la protesta.
En los temas a tratar fueron 
las obras más prioritarias 
para el ejercicio 2016 
quedando como con más 
prioridad redes de energía 
eléctrica, el licenciado 
armando Castañeda, habló 
claro diciendo que si había 
alguna queja o algo que 

no se estuviera haciendo 
bien podrían exponerlo 
ahí mismo y si no les iban 
a dejar algunos trípticos, 
para que tendrían algo que 
decirles en ese volante 

estaba la dirección o el 
número de teléfono,  por 
si se les ofrecía estaban 
para servirles.
Entre las obras prioritarios  
sobresal ían sa lud y 
urbanización,  redes de agua 
potable, drenaje sanitario  
y electrificación, y comentó: 
“porque ustedes son los 

gestores de su comunidad 
de su colonia y de su ejido 
también los regidores son 
los que fueron a visitarlos 
para hoy estuvieran aquí 
ya vendrán nuevas acciones 

y más obras que 
se van hacer en 
mejoramiento de la 
vida social de ustedes, 
de nuestros hijos, de 
nuestros nietos, el 
presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga 
es muy amigo del 
gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
POR ESO A TECUALA 
LE VA A IR MUY BIEN”! 
Gracias, enseguida  
f u e  c l a u s u r a d o 
este evento por el 
c iudadano Lucio 
Santana Zúñiga.
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este 
martes por la mañana un 
policía gritón  abordó y le gritó 
a un ciclista, “las bicicletas 
también hacen alto”, cuando 
el ciclista le pregunto quién 
había marcado y discúlpeme 
por haberme pasado el alto, el 
agente molesto y prepotente 
lo corrió del lugar como si 
fuera el dueño del área, 
entendemos la ofuscación de 
policía, pero no son modales.
L a m e n t a b l e m e n t e 
andábamos sin la cámara para 
grabar esta desconcertante  
escena que acaparó las 
mirada de los peatones 
y personas que tomaron 
algunas fotos con sus móviles, 
ojala que no sea recurrente 

este tipo de acciones contra 
ciclistas que no son bien 
vistas ya que hemos visto 
a este tipo de elementos 
parar imprudentemente autos 
con riesgo de colisión por 
alcance.

Sería conveniente que estos 
elementos portaran silbato 
y una tabla para marcar 
el alto total o parcial a 
automovilistas, peatones y 
ciclistas de manera coordinada 
y sentido para evitar este tipo 

de espectáculos que alteran 
la quietud de la mañana por 
la desordenada actitud de 
este tipo de elementos que  
son previsores del orden no 
están para alterarlo, repito, 
con este tipo de modales. 
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Ixtlán del Río

Roberto Félix “Piolín”, apoya proyectos 
de celebración de Semana Santa

Reflexiones 
de un 

ingeniero 
mecánico

Policía gritón en el cruce de peatones 
Hidalgo y Francisco I Madero

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex aspirante a regidor por 
el PAN, el empresario en 
el ramón del calzado y la 
tortilla de harina, Roberto 
Félix, “Piolín”  apuesta por un 
turismo de calidad, no solo 
de sol y playa, sino también 
cultural en el que todas 
nuestras tradiciones tengan 
cabida y en los últimos días 

lo hemos visto participar en 
una serie de reuniones por 
la celebración de la Judea.
En este aspecto hemos vistos 
una serie de desavenencias 
entre las agrupaciones 
encargadas de realizar este 
evento, pero gracias a Piolín, 
ha habido dialogo y se ha 
compatibilizado esta actividad 
con respeto y mantenimiento 
de las tradiciones que 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
ingeniero Mecánico Salvador 
Medina Razo, en breve 
entrevista nos dijo que no 
hay trabajo fácil, y que los 
problemas siempre van a estar, 
solo que hay que tener los 
pies sobre la tierra y entender 
que todos los errores son una 
oportunidad de mejora y no de 
fracaso siendo la comunicación 
el éxito de toda empresa.
En este entorno Salvador 
Medina, considera que en 
la escuela le enseñaron lo 
suficiente sobre los retos de 
comunicación que enfrenta 
un ingeniero, todos tenemos 
valores que nos enseñan en 
casa y estas bases sociales 
debemos de mantenerlas 
siempre aportando ideas 
y siempre con ganas de 
superación una cualidad 
bastante importante.
Al escuchar a mi padre 
contándome todas sus 
anécdotas y dándonos sus 
conocimientos, dijo Salvador, me 
di cuenta que la comunicación 
es la clave, para toda empresa, 
nos da la  paciencia para 
comprender, escuchar al otro 
y poder mantener una sana 
conversación y con amplio 
pensamiento aceptando que 
la vida nos está enseñando a 
pensar fuera de lo que piensa 
todo mundo.

15

representan parte de una 
historia viva  de nuestra 
ciudad y son un reclamo para 
promover nuestro turismo. 
Tanto la semana santa como 
la Judea merecen un respeto, 
por lo que estamos obligados 
a dar a los visitantes una 
imagen de organización y 
buen hacer posibilitando 
que la Judea y Semana 
Santa puedan celebrarse 

Se tienen que tomar decisiones adecuadas para proteger la riqueza natural
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
“Quienes cosechan la 
tierra son los que mas 
saben del cambio climático 
en el campo”, aseguró 
el fuerte aspirante a la 
presidencia municipal por 
el PAN, Alfredo Machuca 
González, “no necesitan 
conocer los reportes de 
las Naciones Unidas, ni 
escarbar en complicados 
estudios científicos para 
saber que el clima está 
cambiando negativamente 

de manera acelerada”.
 “Solo la gente que vivido 
ligado a la agricultura sabe 
que hemos comenzado 
a vivir los efectos del 
calentamiento global y que 
en esta actividad la mano 
del hombre está detrás de 
este fenómeno que empieza 
a modificar el paisaje del 
campo, donde los más 
veteranos se admiran por 
lo mucho que ha cambiado 
el clima afectando las 
precipitaciones de lluvia 
de manera constante”. 

Por ultimo Alfredo Machuca, 
agregó que “es necesario se 
contemple una estrategia 
por parte de las autoridades 
correspondiente para 
comba t i r  e l  nuevo 
escenario del campo, 
una  es t ra teg ia  que 
considere la adaptación 
agropecuaria y los recursos 
hídricos, que no se ponga 
en riesgo la r iqueza 
natural conservando los 
ecosistemas que los 
sost ienen adoptando 
políticas públicas correctas.

para ampliar la oferta cultural 
de nuestra ciudad lo que 
redunda en el fortalecimiento 
de las prácticas del patrimonio 
cultural Ixtlense. 
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Inaugura el edil Saldaña Barrera obra 
pública en la colonia Flores Magón 

Por Iyare De Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento, agradece 
infinitamente al Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto y al Gobernador 
Amigo, Roberto Sandoval 
Castañeda, por brindar el 
Apoyo y el Respaldo para 
hacer llegar la urbanización 
a las Colonias de Nuestro 
Tuxpan.
El pasado Viernes, se 
inauguraron distintas calles 
de la Colonia Ricardo Flores 
Magón. 
M ismas que  fueron 
rehabilitadas con adoquín, 
red de agua potable, líneas 
de drenaje y descargas 
domiciliarias, guarniciones 

y banquetas y alumbrado 
público. En dicho evento 
participó el Presidente 
Mun ic ipa l ,  Sa lvador 
Saldaña Barrera; la señora 
Valentina López de Saldaña, 
Presidenta del SMDIF; el 
Delegado de SEDATU, 
Gerardo Aguirre; Regidores 

del H. Cabildo; Personal 
de distintas áreas del H. 
XL Ayuntamiento y vecinos 
de dicha Colonia. Saldaña 
Barrera agradeció a todos 
los presentes, al Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto; al Gobernador 
Amigo, Roberto Sandoval 

Castañeda; asimismo a 
Gerardo Aguirre, delegado 
de SEDATU. 
Indicó también, que con 
obras como esta, Nuestro 
Tuxpan se transformará 
en una Ciudad Digna y 
de Calidad; todo esto, 
trabajando Todos Juntos y 
en Equipo. "Me siento feliz 

de ser participe y entregar 
ésta obra a las familias de 
la Colonia Flores Magón; 
una obra de calidad que es 
bien merecida para todos 
ustedes", dijo. "Tengan 
la certeza y la seguridad 
de que siempre contarán 
con mi apoyo y respaldo", 
finalizó el Primer Edil.
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Enrique Vázquez

v Por: Roberto Cervantes Flores

•Aspirantes a la presidencia municipal de Bahía de Banderas: 
populismo en su máxima expresión.

•Llama la atención el trabajo discreto por los pueblos de Víctor 
González Salazar

Justicia de excelencia en Nayarit 

Algunos de los aspirantes a la 
presidencia municipal de Bahía de 

Banderas se observan desesperados 
en la búsqueda de simpatizantes y 
consecuente posicionamiento, que les 
permitiría, de lograrlo, representar a su 
partido en los comicios a celebrarse el 
ya próximo  año 2017.
En medio de su consternación política, 
varios de ellos se encuentran cayendo, 
-producto de sus propios actos-, en 
un reprobable populismo que ya no 
convence a la gente. Si a la ciudadanía 
le llevan un circo por las tardes, claro 
que asistirá, pero eso no quiere decir 
que vaya a votar por la persona que 
lo organizó.
Por otra parte, hemos estado analizando 
la forma tan peculiar en que viene 
trabajando uno de los aspirantes, 
justamente uno de esos cuadros del 
PRI que a lo mejor los analistas aún 
no meten a la pelea, pero que está 
despertando, no obstante, muchos 
comentarios en los pueblos.
En una de nuestras entregas el año 
pasado, hicimos notar la forma en que 
podría repercutir en Nayarit el resultado 
electoral registrado en el estado de 
Sonora, donde el PRI logró recuperar y 
arrebatar la gubernatura a la oposición.
Estos trabajos en calidad de delegado 
nacional los condujo nada menos que 
el nayarita Raúl Mejía, bajo encargo del 
entonces coordinador de la bancada del 
PRI en la Cámara Baja Manlio Fabio 
Beltrones de quien se daba como un 
hecho, sería el próximo presidente 
nacional del PRI, tal como ocurrió.
Es de esta manera como Raúl Mejía 
se metió a la lucha por la gubernatura 
de Nayarit y con él su brazo derecho: 
Víctor González Salazar, el sanjuanense 
que actualmente se desempeña como 
Director de Vinculación y Difusión del 
Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de la Cámara de Diputados 
del H. Congreso de la Unión.
Víctor González tiene varios años 
trabajando en la ciudad de México 
desempeñando diversos cargos los 
cuales se ha ganado en base a 
su capacidad y desempeño, es un 
profesionista que sin embargo, todos los 
fines de semana se traslada a Bahía de 

Banderas para disfrutar de su familia, 
pero además, para hacer política, pues 
considera que falta mucho por hacer a 
favor del municipio que lo vio nacer y 
donde nunca ha dejado de vivir.
Hacemos alusión de manera especial al 
trabajo de este profesionista que en su 
juventud fue director del DIF municipal 
de Bahía de Banderas, porque en 
nuestros cotidianos recorridos por los 
pueblos a lo largo y ancho del municipio, 
hemos estado recibiendo comentarios 
positivos a su persona, los cuales lo 
meten desde luego de manera directa 
a la lucha por la candidatura del PRI a 
la presidencia municipal de Bahía de 
Banderas, partido que se vería, cabe 
decir, dignamente representado, toda 
vez que conocemos al ingeniero como 
una persona de elevada calidad moral.
Por ello buscamos el día de ayer 
comunicarnos con él, recibiendo 
amablemente nuestra llamada pero 
no para una entrevista formal, sino 
para saludarlo y conocer de viva voz 
si está trabajando en busca de la 
presidencia municipal; prudente, al 
estilo de su maestro Raúl Mejía, nos 
comentó que tal como lo ha hecho 
siempre, los fines de semana recorre 
los pueblos del municipio escuchando 
a sus habitantes ya que considera, el 
pueblo de Bahía de Banderas pide y 
necesita ser escuchado.
A diferencia de otros aspirantes, Víctor 
González no anda desatado por las 
calles, regalando cosas o gastando 
dinero, es por ello que, entendemos, 
escuchar a la gente le está permitiendo 
construir un proyecto y prepararse a 
conciencia  en caso de que su partido 
decida postularlo. Con palabras más 
sencillas: Víctor González no es ni será 
un improvisado, según parece…

Grilla Política:
En los procesos internos de los partidos 
habrá choques fuertes de las distintas 
corrientes, pero ojalá cada uno de los 
institutos se pronuncie por lanzar a sus 
mejores representantes, no precisamente 
que les garanticen el triunfo, sino que 
puedan hacer un buen gobierno a 
favor de la ciudadanía…Gracias por 
sus comentarios al 3221641060 o a 
lasemanadenayarit@hotmail.com

Nayarit ha destacado en los más 
variados ámbitos en los últimos 

años, siendo uno de estos aspectos 
la impartición de justicia, tanto en la 
investigación de delitos a cargo de 
la Fiscalía General del Estado, como 
en la etapa jurisdiccional en todas las 
materias, en efecto, en este último 
apartado desde que el Magistrado 
Presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado de Nayarit, Dr. 
Pedro Antonio Enríquez Soto, tomó 
protesta el cambio ha sido más que 
notorio, tanto en la operación interna 
del Supremo Tribunal como en la 
capacidad de trabajo de los juzgados 
locales, la influencia del Magistrado 
Presidente ha sido más que notoria, 
la ciudadanía ha reconocido en cada 
oportunidad el trabajo sobresaliente 
que el Poder Judicial de Nayarit ha 
venido desempeñando.
Y bueno esta temática de trabajo 
y principalmente sus resultados no 
han sido ajenos a la opinión de otros 
órganos de impartición de justicia a 
nivel nacional, en cada oportunidad, 
Nayarit ha sido tomado como clara 
referencia, tanto en los procesos 
jurisdiccionales tradicionales como 
en la implementación de los juicios 
orales el Dr. Pedro Antonio Enríquez 
Soto, ha sido muy solicitado durante 
las conferencias nacionales para 
compartir su experiencia en un 
tema, que ha generado controversia 
e interés por prácticamente todos 
los actores en la materia. Este 
reconocimiento no es fortuito, 
de hecho según hemos podido 
atestiguar al paso de los últimos 
meses, el trabajo de capacitación 
de todas las partes involucradas 
y por supuesto la propia puesta 
en marcha del sistema de justicia 

oral ha sido realmente exhaustivo, 
durante meses los cursos impartidos 
por el Supremo Tribunal fueron 
constantes, incluso nosotros como 
comunicadores tuvimos oportunidad 
de tomar un curso en la materia, 
para poder tratar el asunto con la 
terminología adecuada y no vulnerar 
los derechos de las personas con 
algún comentario periodístico, así 
de exhaustivo fue el proceso de 
capacitación que se vivió en Nayarit.
Eso fue previo a la implementación, 
pero hoy que el tema de justicia 
oral está en marcha, la temática 
ha sido similar o incluso de mayor 
dedicación, tan sólo en estos días, 
distintas autoridades federales y 
estatales participaron en el primero 
de varios foros para discutir los 
avances que ha tenido el sistema de 
justicia acusatorio y oral, el evento 
enmarcado por el propio Tribunal 
Superior de Justicia del Estado, contó 
con una gran afluencia, en primer 
lugar por supuesto se encontró el 
Magistrado, Pedro Antonio Enríquez, 
titular y líder del evento, así mismo, 
entre los asistentes figuraron como 
participes magistrados, jueces 
locales y federales, representantes 
del Ministerio Público y de las 
corporaciones policías estatales y 
como oyentes, abogados postulantes 
y distintos comunicadores.
El tema de la plática fue un 
reconocimiento integral de que se 
esta haciendo bien y de las áreas 
de oportunidad que tiene todo el 
proceso, sin duda un esfuerzo de 
humildad que se traducirá en mayor 
calidad de la justicia nayarita, pero 
por lo pronto seguimos siendo un 
referente a nivel nacional, un motivo 
de verdadero orgullo.
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Obras y acciones de innumerables apoyos ha venido 
gestionando y realizando Heriberto Lopez “El Titiyo”

GenteyPoder/
Tecuala/

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Imparable el 
trabajo altruista de don Heriberto 
López Rojas EL TITIYO a favor 
de los que menos tienen y para 
muestra basta un botón en la 
semana pasada entrego material 
de construcción que consta de 
varilla, cemento, armex, bloks, 
todo para cuartos habitación de 

5x4-m2, las familias beneficiadas 
son de las comunidades, la 
Puntilla, Novillero, San Cayetano 
y los Esteros, ademas el TITIYO, 
este lunes pasado entregó 10 
láminas de fibroasbesto para 
la construcción de un tejaban 
en el campo de béisbol del 
ejido de Rio Viejo a jugadores y 
representantes de los equipos 
antes mencionados, todos estos 
lugares  pertenecientes a esta 
cabecera municipal, esto es 
confiando en Nayarit y en gran 
parte por la gestión del senador 
de la república y líder de la CNC 
Manuel Humberto Cota Jiménez.
Antes de todo esto Heriberto 
López, presidente de la asociación 
de productores de sorgo del norte 
del estado de Nayarit, asiste 
junto con otros productores antes 
mencionados a la entrega de los 
apoyos gestionados por el líder 
cenecista y senador de la republica 
Manuel Cota, atendiendo esta 

noble gestión del presidente de 
la republica Enrique Peña Nieto, 
con 30 MILLONES DE PESOS, 
en favor los productores de frijol 
del estado de Nayarit en especial 
los de la zona norte, sobre esta 
acciones de gestoría y otras más.
Este medio informativo regional 
y estatal GENTEYPODER, 
entrevistó a don Heriberto López, 
en relación a todo este trabajo 
que ha venido realizando: “Mire 

idea del Senador ha sido que 
estiremos la cobija para que 
más productores, más familias 
se vean beneficiadas con los 
apoyos que él está gestionando. 
Respecto al precio del sorgo 
tenemos próximamente planeado 
reunirnos a trabajar tanto Rocha 
Piedra, Sagarpa, Armando García 
y claro el Senador para analizar 
cómo viene el precio, lo que marca 
el mercado internacional, pero 
sobre todo el mercado de Jalisco 
y Sinaloa que son los mayores 
consumidores, están planeando 
de qué manera nos pueden ayudar 
a que nos favorezca el precio a 
los productores de la zona Norte 
de Nayarit pero ya después 
nos darán una información más 

Senador Manuel Cota Jimenez, 
y claro, hay que mencionar que 
también gracias al apoyo de la 
Senadora Hilaria Domínguez, de 
la Senadora Margarita Flores y 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval que se ha preocupado 
también por el campo, venían 
destinados para 15 mil hectáreas 
y el apoyo seria de 2 mil pesos 
por tonelada, pero en este caso 
se metieron 20 mil toneladas en 
que van a ser beneficiados 3200 
productores de frijol con 1500 
pesos por tonelada. Siempre la 

concreta de cómo 
va estar el precio del 
sorgo, que a lo que 
se ve es favorable, 
quisiéramos que 
v a l i e r a  m u c h o 
más pero estamos 
conscientes que 
nos regimos por un 
mercado, yo quiero 
aconse ja r l es  a 
los productores que estemos 
organizados, unidos, porque 
la unión hace la fuerza y nos 
puede llevar a mejorar nuestras 
condiciones de comercialización 
y la cuestión económica. En la 
cuestión personal yo prometí 
ayudar a los jóvenes que tienen 
alguna aspiración al deporte 
y mientras Dios me dé vida 
seguiré apoyando en lo que 
a esto respecta, porque me 
importa y me interesa mucho el 
desarrollo de la juventud, del ser 
humano y el deporte es algo muy 
importante física y mentalmente 
para las personas, no importa de 
qué edad sea pero en especial 
para los jóvenes que tienen que 
desarrollarse sanamente no solo 
para tener un cuerpo sano sino 
para que se olviden de vicios y 
todo lo que los perjudica. Por ultimo 

quiero agregar un comentario 
de lo que se llevó a cabo en la 
reunión del viernes en cuestión del 
apoyo a los productores de frijol, 
sabemos que estamos pasando 
por esta temporada en que el 
frijol se está yendo hacia abajo, 
en especial el frijol negro, que se 
garantizaba un precio de 15 a 16 
pesos el kilo y a lo que se está 
viendo el mercado va hacia abajo 
hasta el precio de 10 pesos, pero 
escuchamos perfectamente bien 
de parte del Senador que están 
haciendo lo posible para que el 
precio se vaya hacia arriba, que 

nuestro comercio nacional no 
importe grano de otros países 
hasta que no le demos valor a 
lo que nosotros producimos aquí 
en México, enhorabuena porque 
yo creo que es la mejor manera 
de mantener un precio favorable 
y justo para los mexicanos. Por 
parte del sorgo gracias a Dios 
la plaga del pulgón ya se está 
retirando a raíz de tanto químico 
que hemos usado y también el 
clima que nos está favoreciendo 
para que el pulgón disminuya y 
que bueno  que los sorgos que 
están en desarrollo se logren al 
100% y tengamos lo que hemos 
pronosticado, un porcentaje de 5 
toneladas por hectárea en todo el 
norte de Nayarit, que equivaldría 
en 60 mil hectáreas sembradas 
un promedio de 300 mil toneladas 
de resultado en este año en toda 
la zona”. Concluyó.

Pedro, la labor del Senador de la 
república y líder nacional de los 
campesinos mexicanos Manuel 
Humberto Cota Jiménez, ha sido 
grandiosa en gestiones para los 
que más necesitan, en este caso 
los productores, ya hemos vivido 
los apoyos que vinieron para los 
sorgueros, este sábado vivimos 
un día que fue de felicidad para 
muchos productores de sorgo, y 
enhorabuena, el Senador, ya lo he 
dicho yo, está preocupado por el 
campo nacional y en especial por 
el campo Nayarita, y lo que más 
me gusta, lo vuelvo a repetir, es 
que no nada más se preocupa, sino 
que se ocupa en buscar soluciones 
para que el campesino o el 
productor podamos salir adelante, 
sabemos que la economía de 
nuestro país, en nuestro estado 
y nuestros municipios, está en un 
momento difícil, y este apoyo que 
acaba de llegar de 30 millones 
de pesos gestionado por el 
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Arranca en Compostela 
colecta anual de Cruz Roja
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•Ante la presencia 
de funcionarios y 
trabajadores del 
Ayuntamiento, la 

Presidenta Municipal 
Alicia Monroy destacó 

la labor humanitaria 
que realiza la Cruz 

Roja, institución que 
calificó como símbolo 
de esperanza y alivio—

todos ocupamos de 
ella—precisó

como símbolo de esperanza 
y alivio—todos ocupamos de 
ella—precisó.
Asimismo Monroy Lizola, 
externó su confianza en 
que este año se rebasaran 
las metas que fueron 
alcanzadas durante en el 
2015,  “porque en esta ocasión 
los compostelenses vamos 
a demostrar grandeza en 
cuanto a participación, porque 
queremos fortalecer a Cruz 
Roja, para que siga sirviendo 
a quien lo necesite, porque 
todos necesitamos de ella y 
no sabemos a qué horas o 
cuando, por eso debemos a 
ayudarla”, señaló.
Por su parte el licenciado José 
Alberto Díaz tras agradecer 
el apoyo de la Alcaldesa 
para iniciar la colecta de la 
Cruz Roja y felicitar a los 
funcionarios y trabajadores 
del Ayuntamiento por su 
contribución y cooperación 
a esta causa noble.
  Compostela tiene la suerte de 
contar con esta Institución—
sostuvo—es una  Institución 
que surge para para servir a 
la sociedad. Recuerda que la 
Cruz Roja eres tú; necesita 
muchas manos y su apoyo 
para que siga existiendo y 
salvando vidas.
“tu apoyo en la compra de 
una etiqueta de automóvil 
o pulsera, permite a esta 
institución seguir salvando 
vidas durante todo el año 
por ello es importante tu 
contribución” dijo al dirigirse 
a la ciudadanía en general. 
  . Voluntarios para el boteo 
se necesitan y muchos—
aseguró—por ello invito a los 
jóvenes, hombres y mujeres 
a registrarse como voluntario 
para que la colecta 2016 sea 
de buenos resultados

Compostela, Nayarit.- 
Tras encabezar los honores a 
la Bandera    que la mañana 
de este lunes organizó la 
dirección del Registro Civil, 
la presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola, dio el banderazo 
de inicio para la Colecta Anual 
de la Cruz Roja 2016, misma 
que concluirá el próximo 7 de 
mayo.
Durante la ceremonia efectuada 
en el Andador Coronado a un 
costado de Palacio Municipal, 
Monroy Lizola,  convocó a los 
compostelenses a solidarizarse 
para contribuir con esta 
institución para fortalecerla 
y siga salvando vidas.
Acompañada por la Dama 
voluntaria Sandra Erika Inda 

de Díaz, por Rodolfo Medina 
de la Torre y Emigdio Ramírez 
Bustamante, ambos integrantes 
del comité de la Cruz Roja, 
delegación Compostela, así 
como también por el regidor 
Gustavo Rodríguez Carrillo, por 
el Secretario del Ayuntamiento, 
Francisco Zúñiga Ibarra, y 
socorristas de la benemérita 
institución, la Alcaldesa Monroy 
Lizola,  depositó su cooperación 
en la urna que le acerco el 
Presidente del Comité de la 
Cruz Roja, José Alberto Díaz
Ante  la  p resenc ia  de 
funcionarios y trabajadores 
del Ayuntamiento, la Presidenta 
Municipal destacó la labor 
humanitaria que realiza la Cruz 
Roja, institución que calificó 
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El IMSS anuncia estrategia integral 
para fortalecer la atención médica

•El Director General, Mikel Arriola Peñalosa, dio a conocer 10 
medidas concretas para mejorar la calidad y calidez de los 

servicios médicos.
•Con el fin de ampliar la capacidad de atención, el IMSS iniciará y 
concluirá la construcción de más de 40 clínicas y hospitales en el 

periodo 2016-2018.

pinión

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

El día de ayer fue celebrado el Día Internacional de la Mujer instituido 
por decreto de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).
Hoy en día en los países de alto desarrollo económico y de robusto sistema 
educativo la mujer logró en las últimas décadas más oportunidades de 
empleo bien remunerado, acceso a importantes cargos en las grandes 
compañías corporativas y en destacados puestos en la vida política y 
cultural. Además de su derecho a decidir sobre su propio cuerpo en 
problemas relacionados con el aborto asistido y de sus preferencias 
sexuales más allá de sus creencias religiosas. En la mayoría de las 
democracias occidentales se garantizan estos derechos humanos.
En contraste la situación que enfrenta la mujer en los países en vías 
de desarrollo sobre todo en donde prevalece la religión del Islam sus 
derechos son acotados por el fundamentalismo religioso y por su falta 
de oportunidades para acceder a la educación y al empleo.
En nuestro país se viven dos realidades. La primera de ellas es la 
condición de discriminación que prevalece en las zonas marginadas de 
nuestro país de altos índices de pobreza extrema.
En estas regiones, sobre todo en las entidades sureñas a la mujer se le 
trata como un objeto a la que se le priva de sus derechos a decidir por 
sí misma y a su libertad para construir su propio destino. Salvo algunas 
distinguidas excepciones la mayoría de ellas viven cotidianamente la 
violencia intrafamiliar propiciada por su marido sin más futuro que el 
flagelo cotidiano de la pobreza.
La otra realidad es la que vive la mujer en las miles de colonias populares 
en donde enfrentan su sobrevivencia como madre soltera. A consecuencia 
de su falta de escolaridad tienen que emplearse en lo que tengan a la 
mano: desde empleada doméstica, en la que está expuesta a largas 
jornadas de trabajo, con salarios de hambre y sin el derecho a los servicios 
de seguridad social.
Otras, a falta de empleo recurren al comercio ambulante a merced de ser 
extorsionadas por fiscales, policías y líderes sinvergüenzas.
¿Cuáles son las consecuencias de esta dura realidad en la que están 
inmersas millones de mujeres?
1.-Provoca lo que la iglesia se niega a reconocer: la desintegración del 
núcleo familiar y en consecuencia que nuestros jóvenes sean el caldo 
de cultivo de las bandas del crimen organizado, en tanto que nuestra 
clase política lo señala eufemísticamente como la descomposición del 
tejido social.
En contraste a la mujer que vive en condiciones de pobreza, la situación 
de la mujer de clase media y alta de la sociedad su condición es de 
privilegios puesto que tienen  mayores oportunidades de acceder a la 
educación media superior o a puestos de trabajo en importantes empresas 
de la iniciativa privada  y del sector público y una mayor participación en 
los puestos de representacion popular o en la academia.
No obstante que esta minoría de mujeres han conquistados más derechos 
en las últimas décadas no ha sido suficiente para que esté en igualdad 
de condiciones de los varones a puestos ejecutivos. Por ejemplo, a 
gobernadoras de los Estados o a rectoras de universidades públicas. La 
equidad de género es solo para taparle el ojo al macho.
¿Cuál es la clave de la emancipación de la mujer?
La primera es, sin duda alguna  que  ejerzan su derecho a la educación 
desde sus primeros cinco años de vida en donde le abra las puertas  
al conocimiento científico y tecnológico, herramienta necesaria para 
sacudirse  humillantes dogmas religiosos como el de considerarlas 
máquinas reproductoras de niños y confinarlas a un paternalismo brutal. 
Y la segunda es se les posibilite mayores oportunidades de empleo en 
condiciones salariales similares a las del hombre.
En suma, la mejor conmemoración del Día Internacional de la Mujer es 
que el Estado les brinde las condiciones necesarias para que tengan 
acceso a la educación y al empleo productivo e impulsarlas a ejercer 
sus derechos plenos…
Estimado lector: si deseas consultar u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 

Mikel Arriola Peñalosa, anunció hoy 
la Estrategia Integral para Fortalecer 
la Atención Médica que consta de 10 
medidas concretas para mejorar la calidad 
y calidez de los servicios que brinda a 
70 millones de derechohabientes.
En su primera conferencia de medios como 
titular del IMSS, Mikel Arriola detalló las 
medidas para que reducirán los tiempos 
de espera en la asignación de camas, 
especialistas y programación de cirugías 
en quirófanos los fines de semana, con 
el uso más eficiente de los recursos 
humanos, una de las tres instrucciones del 
Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, junto con la disciplina financiera 
y la simplificación de trámites.
La Estrategia contiene nuevas iniciativas 
y la continuidad y escalamiento a nivel 
nacional de otras que han resultado 
exitosas, para mejorar la calidad del 
servicio.Las nuevas medidas son:
1.Se agilizará la asignación de camas 
con la reducción de los tiempos de 
espera para gestionar la desocupación 
y ocupación de éstas.
2.Los pacientes que acudan con el médico 
familiar podrán obtener el mismo día el 
pase, de la consulta al especialista, en 
los casos que así se requieren.
3.Los quirófanos se usarán eficientemente 
los fines de semana, para lo cual se 
cuenta con el apoyo del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social y de médicos cirujanos egresados, 
lo que aumentará en 40 por ciento su 
disponibilidad.
4.Para ampliar la capacidad de atención 
y reducir la saturación, en un hecho sin 
precedente, se iniciará la construcción 
de más de 40 clínicas y se concluirán los 
hospitales comprometidos en el periodo 
2016-2018.
5.La realización de trasplantes de riñón y 
córnea se incrementará en diez por ciento 
y se aumentar la donación cadavérica 
en 14 por ciento con el fomento del 
altruismo y la capacitación de médicos 
en el extranjero.
6.La digitalización de trámites se extenderá 
a nivel nacional a través del IMSS Digital, 

reduciendo en miles las visitas de los 
derechohabientes a las instalaciones.
7.En 2016 se abrirán 25 mil nuevos 
lugares en guarderías, lo que representa 
un incremento de 150 por ciento con 
respecto al año anterior.
8.Los padres de familia que tienen a sus 
hijos en guarderías, ya no perderán un 
día de trabajo para obtener el documento 
de valoración médica, ya que podrán 
presentar el justificante médico de 
un pediatría particular, ahorrándose 
1.2 millones de visitas a la Unidad de 
Medicina Familiar.
9.Se concluirá la eliminación del 100 por 
ciento del requisito para la comprobación 
de supervivencia de los pensionados.
10.El sitio web del IMSS, uno de los más 
visitados en México, será rediseñado para 
el fácil uso de todos sus derechohabientes. 
Además, se ampliarán los siguientes 
programas:
a)Campaña “SER IMSS” (capacitación 
en buen trato para al personal que 
tiene interacción directa con los 
derechohabientes).
b)Unifila para atención a pacientes sin cita.
c)Fortalecimiento del abasto de 
medicamentos.
d)Receta resurtible en unidades de 
primer nivel.
e)Atención en urgencias.
f)Código Infarto (atención inmediata a 
pacientes con males cardiacos).
Explicó que en el plan de inversión 
2016-2018 se prevé construir al menos 
una Unidad de Medicina Familiar en 
cada entidad, con fondos derivados 
de ahorros financieros y eficiencias en 
la prestación de servicios, así como 
concluir los hospitales en marcha que 
están comprometidos.
Finalmente, el titular del IMSS dijo que 
la disciplina financiera ha permitido 
que el Seguro Social se encuentre 
en recuperación y estable en el largo 
plazo, por lo que se continuará con un 
manejo responsable del gasto, al tiempo 
de generar mayores ingresos a través 
de la eficiencia en la incorporación y 
recaudación, acciones que permitan 
continuar el fortalecimiento que garantice 
la viabilidad del Instituto.
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En las obras a realizarse este año
Se contempla una aportación de 2 millones de 

pesos del ayuntamiento municipal: Lopez Melin

Municipios

GenteyPoder/
Tecuala/ 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- El director 
de Coplademun municipal 
José Antonio López Melin, con 
su positiva participación en 
la ratificación de concejales 
y el nuevo vocal, confía en 
que algún programa disponga 
otra cantidad y así poder 
doblarla para la realización 
de más obras en beneficio de 
los habitantes tecualenses.
Esto es lo que nos comentó 
en  entrevista después de 
terminado el mencionado 
anterior evento: “La reunión 
de hoy fue positiva sobre 
todo por el personal de 
Copladenay, en donde es 
influyente, se está pidiendo 
la opinión para la ratificación 
del orden de rubros, en las 
cuales todas las localidades 
estuvieron de acuerdo en que 
siguen siendo los mismos 

rubros que se priorizaron 
en Octubre de 2014, hubo 
quorum legal, es probable 
que por la fecha alguno de los 
concejales no hayan podido 
asistir pero igual enviaron 
algún representante. Siento 
que hemos avanzado bien y 
hemos estado apegados a lo 
que han sido las priorizaciones, 
obviamente pactados con el 
Plan de Desarrollo Municipal 
y Estatal, los recursos se han 
estado aplicando respecto 
al fondo de infraestructura 
social municipal, una de las 
prioridades es la energía 
eléctrica, son muchas las 
colonias que no cuentan con 
cableado. El año pasado 
trabajamos en dos localidades, 
este año vamos a trabajar 
en el ejido de Quimichis, 
conjuntamente también le 
damos importancia a los otros 
rubros como es urbanización, 
agua potable, drenaje, pero 

lo que más nos piden es 
la ampliación en las redes 
eléctricas. Cabe señalar que 
respecto a lo que son las 
priorizaciones y los rubros 
que se hacen también hemos 
estado gestionando ante 
las autoridades estatales y 
federales ese tipo de obra, 
y nosotros como Municipio 

hacemos en la medida de 
lo posible lo que podemos 
estar aportando, tenemos 
aproximadamente como 
aportación Municipal alrededor 
de 2 millones de pesos, ojala y 
a través de un programa como 
lo es 3x1 para migrantes o 
algún otro lo podamos mezclar 
y duplicar”. Finalizó.
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En nuevo spot, AMLO 
denuncia compra de 

otros dos aviones de lujo

No me retracto de nada: Rosa Isela

Peña no extradita 
a El Chapo “por 

miedo a que suelte 
la sopa” en EU: Fox

San Cristóbal, Gto.- 

El gobierno de Enrique Peña 
Nieto no ha extraditado 

a Joaquín El Chapo Guzmán 
“por miedo a que sople 
o suelte la sopa allá” en 
Estados Unidos, aseguró el 
expresidente Vicente Fox 
Quesada.
En entrevista efectuada en 
su rancho ubicado en esta 
localidad, el exmandatario 
afirmó: “Yo si estuviera de 
presidente, lo extraditaba 
de inmediato”.
Y dijo no tener miedo ni 
preocupación sobre lo que 
el líder del Cártel de Sinaloa 
pueda decir o informar en los 
juzgados estadunidenses.
De acuerdo con declaraciones 
de Rosa Isela Guzmán Ortiz, 
la primera hija del capo, su 
padre pagó contribuciones y 
campañas a diversos políticos, 
y su última fuga del penal 
del Altiplano, apuntó, fue 
pactada con funcionarios del 
gobierno federal.
Al respecto, el expresidente 
Vicente Fox aseguró no dudar 

“ni tantito” de estos vínculos 
que, subrayó, atañen a 
personajes de todos 
los partidos.
“Han salido muchos 
trapitos, por aquí y 
por allá… A los del 
PAN, a los del PRI, a 
los del PRD. El que no 
tenga culpa que tire la 
primera piedra”, apuntó.
La filtración del dinero 
del narcotráfico a la 
política, agregó, es “un 
riesgo constante”, no sólo 
para lavar dinero, sino 
para obtener privilegios o 
canonjías, tal como habría 
ocurrido con la planeación 
y la ejecución de la fuga 
del Altiplano en julio del año 
pasado, “por corrupción 
a cañonazos (de 
d i n e r o ) ” , 
insistió.
Luego soltó: “Yo como no 
tengo preocupaciones de 
ese estilo y quiero un país 
limpio y honesto, vamos para 
allá. Que lo encierren lo más 
profundo que se pueda”.

Durante el gobierno del 
guanajuatense, Guzmán 
Loera sólo estuvo en prisión 
un par de meses, ya que 
apenas iniciado el sexenio 
se fugó del penal de Puente 
Grande, en Jalisco.

Ciudad de México.-

El presidente nacional de 
Morena, Andrés Manuel 

López Obrador, grabó y 
presentó un nuevo spot 
para sustituir el que fue 
suspendido por orden del 
TEPJF y del INE.
En el nuevo spot, el dos veces 
candidato a la Presidencia 
por las fuerzas de izquierda 
vuelve a hablar del avión 
presidencial, pero en esta 
ocasión sin mencionar que 
de ganar la elección de 2018 
lo pondrá en venta.
“Apenas habían comprado 
el avión presidencial de 7 
mil 500 millones de pesos, 
que no lo tiene ni Obama, 
y ya habían comprado otro 
para el secretario de la 
Defensa y otro más para 
el procurador, un avión 
de lujo, de 80 millones de 

dólares, mientras al pueblo 
sólo le entregan migajas, 
despensas, frijol con gorgojo, 
y eso sólo cuando necesitan 
los votos”.
Según el TEPJF, López 
Obrador utilizó tiempos del 
Estado asignados a Morena 
para promover su imagen y 
realizar actos anticipados 
de campaña.
Sin embargo, la consejera 
de l  INE,  Pamela  San 
Martín, cuestionó que los 
magistrados adoptaran esta 
decisión en sesión privada, 
pues resulta fundamental 
conocer la discusión, así 
como los argumentos que se 
presentaron respecto de este 
caso, pues los gobernadores 
Manuel Velasco, del PVEM, 
o el panista Rafael Moreno 
Valle han divulgado spots 
similares.

Luego detalló que su hermano Archivaldo 
le dijo que Emma Coronel está enojada 
porque a ella no le hicieron tanta 
publicidad como a ella y está “enmulada” 
porque se enteró que a ella le dio casa 
y le dio todo y ella no estaba enterada, 
como tampoco lo estaba de los mensajes 
entre su esposo y la actriz Kate del 
Castillo, por lo que le recomendó tener 
“más comunicación con el capo”.
“No sabe de nada pero además le 
salió el tiro por la culata porque todos 
le están diciendo que se metió con el 
gobierno mexicano porque ahora se 
está retractando y diciendo ‘yo no sé 
nada’ cómo se pone en frente de una 

televisora y decir ‘yo no sé nada de lo 
que pasó, yo no sé a lo que mi marido 
se dedicaba’ ¡todos sabemos! Yo no 
voy a negar la cruz de mi Parroquia, 
ni voy a mentir lo que yo hice ni voy 
a retractarme el Cuco (José Refugio) 
ese, yo no me voy a retractar de nada”, 
reiteró.
Comentó que su abogado le recomendó 
no responder a las declaraciones 
de Emma Coronel porque se está 
convirtiendo en un pleito familiar que 
sólo perjudicará a su padre.
En la llamada, que fue grabada y 
publicada en un video por José Luis 
Montenegro en Youtube, Rosa Isela 

reitera que está dispuesta a realizarse 
la prueba de ADN pero que no está 
obligada a demostrarle nada a Emma 
Coronel.
“Yo no tengo que comprobar nada 
porque tengo mi acta de nacimiento 
cuando yo nací”, dijo.
Recordó que Emma Coronel también 
le pidió a Giselle, otra de las hijas 
reconocidas por El Chapo, que se 
sometiera una prueba de ADN para 
comprobar que era hija del capo y ésta 
le contestó que sí y que luego ella le 
hiciera la misma prueba a sus gemelas.
Rosa Isela informó también que Juan 
Pablo Badillo es el abogado que la 
representará en caso de que el gobierno 
mexicano le impute cargos.

Ciudad de México.- 

Rosa Isela Guzmán, hija de Joaquín 
El Chapo Guzmán dijo que no se 

retracta de nada de lo declarado al diario 
británico The Guardian y que Proceso 
difundió en su edición 2053.
En una conversación telefónica sostenida 
ayer con José Luis Montenegro, uno de 
los autores de la entrevista publicada 
por The Guardian, Rosa Isela Guzmán 
comentó:
“Yo no sé, no entiendo una cosa, yo 
dije lo que yo pienso y yo dije lo que es 
verdad, yo no voy a mentir ni me voy a 
retractar de lo que dije. Si ella (Emma 
Coronel) quiere mentir y decir que no 
sabe nada y eso es problema de ella 
pero yo no me voy a retractar de nada”.
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PGR intensifica acciones de 
destrucción de plantíos en Nayarit

Se pone candente la división de la 
Liga Municipal de Beisbol de Tepic 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Para reafirmarse en el 
liderato de la máxima 

división de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”,  e l 
domingo anterior como se 
esperaba ardió el terreno de 
juego en la Unidad Deportiva 
Santa Teresita cuando los 
Diablillos Hersycel viniendo 
de atrás en la novena entrada 
armaron la batalla al encender 
el fuego para vencer a los 
tomateros de Trapichillo 9 
carreras a 8 y lograr su novena 
victoria de la temporada.
No fue suficiente para los 
tomateros la tempranera 
ventaja que acumularon y 
haber dominado el juego 

hasta la quinta entrada en 
que ganaban cómodamente.
Los luciferes peligrosamente 
en la sexta tanda con rally 
de 5 carreras prepararon la 
emboscada que los llevaría 
al triunfo.
Pese a ello los tomateros 
con dificultades llegaron al 
noveno acto conservando la 
ventaja a su favor 8 carreras 
a 6 pero los diablillos al 
cierre del juego prendieron 
la hoguera al hacer rally de 
tres carreras que fue el que 
les dio la puntilla del triunfo 
9 carreras a 8 para dejar 
en el terreno de juego a 
los guindas y al pitcheo de 
Francisco Llanos que cargo 

con la derrota después de 
una buena labor monticular 
al lanzar el juego completo.
En otro juego celebrado en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, los piratas de San 
Luis de Lozada parece que 
han encontrado el camino y la 
ruta de navegación para los 
juegos de play*off al vencer 
a yaquis 15 carreras a 3.
Indios y Meridiano no jugaron.

Resultados completos:
GRUPO #I
San Luis de Lozada 15-3 
Yaquis; 10:30 horas Campo 
de la UAN.  
  Diablillos Hersycel 9-8 
Trapichillo.
Meridiano-Indios no jugaron.  

Policía Federal, Treceava 
Zona Militar de la SEDENA y 
Fiscalía General del Estado.
En tanto, la Subprocuraduría 
de  Con t ro l  Reg iona l , 
Procedimientos Penales y 
Amparo (SCRPPA) instruyó 
la destrucción de los mismos, 
a través de su Delegación 
en la entidad.
El resultado final fue la 
erradicación de 43 plantíos 
de mar ihuana con una 

extensión de 112 mil 581 m2 
y 67 plantíos de amapola con 
una extensión aproximada 
de 593 mil 294 m2 en los 
municipios de Ixtlán del 
Río, Xalisco, Ahuacatlán, 
Jala y la Yesca.
El Representante Social 
de la Federación realiza la 
investigación e integra la 
Carpeta de Investigación por 
delitos Contra la Salud, contra 
quien, o quienes resulten 

responsables, practicando 
varias diligencias.
Con estas acciones, el 
Gobierno Federal refrenda 
el compromiso de trabajar 
de manera conjunta con 
autoridades estatales y 
municipales, con la finalidad 
de lograr mejores resultados 
a favor de la sociedad en 
general y en forma especial 
a sus jóvenes y n iños 
nayaritas.  

Derivado de los Operativos 
de reconocimiento, ubicación 
y destrucción, realizados 
desde el pasado 18 de enero 
al 24 de febrero últimos, 
la Procuraduría General 
de la República (PGR), 
en coordinación con los 
tres órdenes de gobierno, 

erradicó en el estado de 
Nayarit,  un total de 44 
plantíos de marihuana y 
63 de amapola.
La destrucción se realizó 
de manera conjunta entre 
la Procuraduría General de 
la República, la Agencia 
de Investigación Criminal, 
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Hay muchas formas de 
discriminación y debemos terminar 

con este mal: Héctor Santana  
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- La ONU proclamó el 1 
de marzo como el Día de Cero 
Discriminación, por ello invito a 
los nayaritas para que vayamos 
juntos para acabar con este 
mal y celebrar la diversidad, la 
tolerancia y la inclusión, así lo dio 
a conocer el diputado local del PRI 
Héctor Javier Santana García, 
añadiendo que la discriminación 
es hacer distinción en el trato 
por motivos arbitrarios como el 
origen racial, el sexo, el nivel 
socioeconómico, etc.
Agregó que generalmente se le da 
a este término una connotación 
negativa, en la medida en que 
se trata despectivamente o se 
perjudica a determinados grupos 
sin mediar justificativo racional, 
por lo que pidió “unir nuestras 
voces para hacer un llamado 
rotundo a respetar los Derechos 
Humanos, principalmente por la 
discriminación que sufren las 
personas con VIH, por lo que 
debemos utilizar este día como 
enfoque principal para divulgar 
la información sobre el SIDA 
y los derechos que asisten  a 
las personas portadoras de 
este virus”.
A las personas portadoras de VIH 
se les discrimina principalmente 
por temor al contagio, por lo cual 
evitan acercarse a ellas e incluso 
se les niega el servicio médico 
o se les vulnera el derecho al 
trabajo. Este día tenemos la 
oportunidad de promover y 
celebrar el derecho de cada 
persona a vivir plenamente, con 
dignidad, independientemente 
de sus problemas de Salud, su 
raza, su lugar de procedencia 
o sus preferencias sexuales.
E l  s ímbolo  de la  Cero 
Discriminación “es una mariposa, 
que es reconocida en todo 
el mundo como un signo de 
transformación, no obstante, 
es posible hablar de una 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la 
Asociación Rural de Interés 
Colectivo (ARIC) lo que 
buscamos quienes llevamos 
las riendas de la organización 
es que a los productores 
se les pague conforme a la 
calidad de sus tabacos a la 
hora de hacer su entrega en 
los almacenes de recibo, y 
este año seguro estoy que 
por las condiciones del clima 
tenemos muy buena calidad.
Así dimos comienzo con una 
entrevista con el presidente 
del Consejo Consultivo de la 
ARIC, Ing. Rodolfo Coronado, 
este pasado fin de semana. 
Donde mencionó que el clima 
ha sido benigno para los 
productores de la solanácea, 
ya que “las enfermedades 
tradicionales como el Ech, o 
el moho azul,  está temporada 
han estado debidamente 
controladas, además de que 
los siniestros programados 
como el fenómeno del Niño, no 
atacaron nuestros cultivos tal 
y como se había anunciado, 
incluso por la misma Sagarpa2.
Coronado Montaño, a pregunta 
del reportero sobre las posibles 
lluvias que estaban anunciadas 
por medio del pronostico del 
tiempo, dijo: “Bueno hay una 
prevención desde el inicio 
de las plantaciones, hay una 

prevención permanente por 
parte de los productores y 
de las mismas empresas 
tabacaleras, hemos tomado 
la prevención con mantas de 
polivinilo, con la hechura de 
las galeras, para el curado del 
tabaco se hicieron también 
para que en caso de que 
hubiera lluvias ver cómo 
íbamos a defender la cosecha. 
Pero tu haz visto también 
que ha habido pronósticos 
en todo el año y que no se 
han presentado, ojala y que 
esta vez sea igual, que haya 
un pronóstico, pero que no 
haya lluvias. Pero que la 
gente que produce tabaco, 
así como se le permitió a 
los productores de frijol, 
que el tiempo nos ayude a 
levantar nuestras cosechas y 
es que hace mucha falta que 
haya ingresos para la familia 
y esta es una temporada 
donde dada la situación que 
teníamos de prevención, 
donde se iba a presentar, ha 
sido una buena temporada, 
donde los rendimientos del 
frijol fueron excelentes, claro 
que hay problemas, pero en 
términos generales tenemos 
con mucha aceptabilidad las 
cosechas de frijol y también 
la cosecha de tabaco”. Con 
esas palabras terminó la 
entrevista con el líder de la 
ARIC, Rodolfo Coronado.

En la ARIC trabajamos 
para que los 

productores obtengan 
ganancias: Coronado

 * Son los portadores del VIH, la religión y grupos vulnerables, los que más 
recienten este mal que existe en todo el mundo. 

describe en la segregación de 
familias o comunidades dentro 
de una misma nación o ante 
los fenómenos migratorios que 
caracterizan al desplazamiento 
de personas desde regiones más 
relegadas hacia naciones o áreas 
de mayor riqueza financiera”.
Asimismo, la discriminación 
negativa en función del sexo 
es un fenómeno que aún 
hace estragos incluso en las 
sociedades democráticas. 
Aunque muchas mujeres han 
logrado alcanzar puestos 
jerárquicos y dirigenciales, 
entre los que sobresalen la 
presidencia del gobierno en 
muchas naciones desarrolladas o 
en vía de desarrollo, se advierte 
aún que, en muchos casos, 
las mujeres obtienen menores 
ingresos por igual tarea en 
relación con los varones que 
ostentan puestos similares, es 
por ello que este 8 de marzo día 
internacional de la mujer, no se 
le debe de reconocer solo en 
el discurso, sino en los hechos 
durante todos los días del año. 
Concluyó. 

discriminación positiva cuando 
se trata con preferencia a 
algunos grupos sin perjudicar 
a otros y cuando se señalan 
sus necesidades y problemas 
con la finalidad de ayudarlos”. 
De ninguna manera puede 
afirmarse que este fenómeno 
es reciente, sino que es un 
problema que abarca a todas 
las épocas. Basta con señalar 
que la esclavitud ha existido 
desde los comienzos de la 
humanidad para entender que 
es un problema que acompaña a 
las miserias morales del hombre. 
No obstante, es más llamativo 
que esta situación se presente 
en la actualidad, en la medida 
en que existen normativas 
jurídicas de alta jerarquía que 
la desalientan.
El diputado Santana García dijo 
que ha existido discriminación de 
toda índole en épocas cercanas, 
pero el caso de la discriminación 
racial se destaca porque alcanzó 
estatus jurídico en varios estados. 
En la actualidad, las formas de 
discriminación racial se observan 
de manera más sutil, “como se 


